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SEVILLA 

«Altadis no puede seguir apareciendo 

en el debe de la ciudad, es un proyec-

to resuelto cuya operación está cerra-

da». Así de rotundo se mostró ayer  An-

tonio Muñoz durante su intervención 

en el Foro ABC cuando enumeró los 

asuntos pendientes que tiene la ciu-

dad. En el caso de la antigua Tabaca-

lera, ha anunciado que la modificación 

del PGOU llegará al pleno de febrero o 

el de marzo. Ahí comenzará el punto 

de partida de unos trámites burocrá-

ticos que previsiblemente no serán cor-

tos pero que se presentarán ante la Jun-

ta de Andalucía como ‘proyecto estra-

tégico’ de cara a acortar los plazos. 

El alcalde calificó también como «re-

suelta» la transformación del edificio 

de la antigua comisaría de la Gavidia, 

que se convertirá en un hotel de cinco 

estrellas, junto con un espacio 

coworking y un museo de la Memoria 

Histórica. «Se cerró el pago el viernes 

pasado», recordó. 

Otro de los grandes proyectos de la 

ciudad es el crecimiento hacia el Sur, 

donde se van a configurar los nuevos 

barrios como el del Pítamo —recién 

presentado—, Regimiento de Artillería 

o la avenida de Jerez. «Algunos están 

en marcha, otros pendientes de licen-

cia, pero no es una quimera». 

El moderador del acto, el adjunto al 

director de ABC de Sevilla, Alberto Gar-

cía Reyes, le preguntó  acerca de los re-

trasos de los grandes proyectos. Mu-

ñoz respondió que entiende perfecta-

mente que los sevillanos «estemos un 

poco excépticos con todo y hartos de 

estas asignaturas pendientes que se 

eternizan». En su discurso, el alcalde 

reconoció, no obstante, la preocupa-

ción existente en la ciudad por la ex-

cesiva dependencia con el turismo. Pese 

a ello, defendió que «Sevilla no es un 

erial, hay industrias y grandes empre-

sas. Quizá nos gustaría tener más, pero 

no es baladí». 

Por ello, uno de los grandes proyec-

tos que el Ayuntamiento se ha marca-

do como reto es la diversificación eco-

nómica. «Cambiar el modelo produc-

tivo son palabras mayores y no se puede 

hacer por decreto, pero sí podemos in-

El cambio urbanístico para 
Altadis se tramitará antes de abril

∑ Se enviará a la Junta 
como ‘proyecto 
estratégico’ para 
acortar los plazos 

Fernando Rodríguez Villalobos y Javier González de Lara

tentar que haya otros sectores como 

el industrial o el empresarial vincula-

do al deporte, cultura o innovación, 

donde la ciudad tiene un enorme po-

tencial». Así, recordó la ejecución de 

las obras que ya están en marcha de 

las Naves de Renfe en San Jerónimo, 

que será una incubadora de empresas, 

o el Cartuja Qnat, que es un proyecto 

de innovación en la avenida Thomas 

Alba Edison, o «el interesantísimo pro-

yecto del Joint Research Centre tam-

bién de la Cartuja». 

En cuanto a la cultura, se mostró sa-

tisfecho por la puesta en marcha de 

«tres motores nuevos»: la antigua Fá-

brica de Tabacos, las Atarazanas y Ar-

tillería. «Imagínense cuando Altadis 

esté en funcionamiento, que no sólo va 

a ser un hotel de cinco estrellas o una 

pasarela que conecte Los Remedios 

con San Telmo, sino que también es un 

proyecto vinculado a la cultura y el em-

prendimiento, un puzzle interesante», 

indicó. Sobre las Atarazanas, ha reco-

dado que está la licencia de obras con-

cedida y «ya pueden comenzar cuan-

do quieran», y en cuanto a la Fábrica 

de Artillería, «está en marcha». Estos 

tres proyectos «nos ponen en el mapa», 

aseguró el alcalde durante su interven-

ción en ABC.

Muñoz destacó los «tres 
motores culturales» que 
tendrá Sevilla 
próximamente: Altadis, 
Atarazanas y Artillería

Luis Sánchez Manzano y Álvaro Rodríguez Guitart
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SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 

garantizó durante el foro organizado 

por ABC la celebración de las fiestas 

de primavera. El regidor explicó que 

su gobierno está trabajando ya en to-

dos los dispositivos «para que haya Se-

mana Santa y Feria en un escenario 

más amable respecto del Covid-19» y 

añadió que, «si no hay imprevistos que 

las dinamitaran, con la información 

que tenemos ahora podemos decir que 

se celebrarán». 

Durante el coloquio, que contó con 

el patrocinio de Sando, el moderador 

del acto, Alberto García Reyes, le pre-

guntó sobre este particular y acerca de 

los posibles cambios que pudiera ha-

ber en la organización de ambas fies-

tas, algo que descartó de forma rotun-

da el alcalde: «A mí no me cabe la Se-

mana Santa que se insinuó por parte 

de un consejero de la Junta (el vicepre-

sidente Juan Marín) de llevar los pasos 

por grandes avenidas». En esta línea, 

Muñoz insistió en que «aquí las proce-

siones van de la iglesia a la Catedral y, 

si no fuera así, estaríamos haciendo 

otra cosa distinta». 

En cuanto a la Feria de Abril, tam-

poco se la imagina diferente a tradicio-

nal. «No vamos a tener casetas de dos 

plantas ni nada raro», apuntó. 

Habrá Semana 
Santa y Feria «con 
normalidad»... si no 
hay imprevistos

∑ Muñoz garantiza la 
celebración de las 
fiestas de la primavera   
sin cambios en su 
organización

El alcalde de Sevilla, Antonio 
Muñoz, ha mostrado su apoyo 
al delegado municipal de 
Gobernación y Fiestas 
Mayores, Juan Carlos Cabrera, 
después de que el juzgado 
haya archivado la causa 
interpuesta por Vox por la 
discusión en la que estuvo 
involucrado junto con su 
familia en un bar de Los 
Remedios el día 6 de enero de 
2021. Durante su intervención 
en el Foro ABC de Sevilla, el 
regidor ha señalado que «Juan 
Carlos ha sufrido las conse-
cuencias de la mala política, 
no sólo le ha dado la razón el 
juzgado sino que éste ha 
censurado la actitud del 
grupo político Vox», ha 
señalado, antes de dirigirse 
directamente a su compañero 
de filas: «Tienes todo nuestro 
afecto común».

«Cabrera ha 
sufrido las 
consecuencias de 
la mala política 

Juan Manuel Flores, Miguel Rus y Sonia Gaya

Alejandra Navarro, Francisco Herrero y Adela Castaño

Juan Carlos Cabrera y Alfredo Sánchez Monteseirín

Enrique Ybarra y José Moya

Respecto de su participación en las 

procesiones, una práctica que no era 

habitual en él antes de anunciarse que 

sería el relevo del alcalde Juan Espa-

das, bromeó con el chaqué que se ten-

drá que poner el Domingo de Ramos 

para ir en la presidencia de la Virgen  

de la Hiniesta: «No tengo una talla com-

plicada y los sevillanos me verán en to-

das las manifestaciones religiosas don-
de el alcalde debe estar, como la Hinies-

ta, la Virgen de los Reyes o el Corpus». 

Antonio Muñoz, durante estos años 

en el gobierno municipal, no ha parti-

cipado en ninguna de las procesiones 

ni actos religiosos que se han organi-

zado en la ciudad, ni en Semana San-

ta ni en las salidas extraordinarias, la 

Virgen de los Reyes o el Corpus Chris-

ti. El reglamento del Ayuntamiento 

que instauró Espadas al comienzo de 

su primer mandato limitó la asisten-

cia de los ediles en estos actos. No obs-

tante, como alcalde, siendo el máxi-

mo representante institucional de la 

ciudad, Muñoz estará presente en esos 

eventos. Estuvo recibiendo al Gran Po-

der en Los Pajaritos en octubre y, en 

estos días, ha visitado al arzobispo y 

a la hermandad de la Esperanza de 

Triana.
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Carmen Moreno y Carmen Castilla Francisco Páez y David Guevara Antonio Pascual y Antonio Fernández

Antonio Villalba, Pedro Rodríguez, Justo Delgado, Amparo Rubiales, Javier Fernández, 

Ana Isabel Jiménez, Francisco Rodríguez y Fernando Zamora Amelia Hernández, Paloma Jara y Encarnación Aguilar

Marisa Gómez y Guillermo Soto Antonio Jiménez, Enriqueta Vila y María Iglesias Manuel Rus y Juan Miguel Vega

Concha Yoldi, María Jesús Catalá y Rafael 

Carmona Rafael Zafra y José Ramón Navarro

Claudia Hernández, Enrique Martín y Manuel 

Torreglosa
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R. E. MADRID

La aprobación o derogación del
decreto de la reforma laboral en-
tra ya en tiempo de descuento sin
tener los votos garantizados y has-
ta tres ministros del Ejecutivo sa-
lieron ayer a urgir “responsabili-
dad” a los partidos, para que sea
ratificado el jueves por una mayo-

ría que también incluya a los so-
cios de investidura, PNV y ERC.

A pocos días de que el debate de
la reforma llegue al Pleno del Con-
greso, ni el Gobierno ni sus parti-
dos afines han desvelado si el de-
creto saldrá adelante, ya sea con el
apoyo de Cs y varias formaciones
minoritarias o con el de ERC y
PNV, que aún se mantienen nego-

ciando con discreción. La portavoz
del Gobierno, Isabel Rodríguez,
insistió en que el Ejecutivo sigue
buscando un apoyo mayoritario y
pidió que se dé “legitimidad” a una
reforma consensuada con la pa-
tronal y sindicatos, mientras que la
titular de Defensa, Margarita Ro-
bles, coincidió en que no le inco-
modaría que Cs votara a favor del

decreto, al tiempo que la ministra
de Igualdad, Ione Belarra, tampo-
co ve una mala opción esa “mayo-
ría reforzada”. No obstante, ésta
avisó de que es prioritario “que los
socios estén”.

A este respecto, el presidente de
la CEOE, Antonio Garamendi, y el
de la Asociación de Trabajadores
Autónomos (ATA), Lorenzo Amor,

pidieron a los partidos un esfuerzo
para lograr un acuerdo y descarta-
ron volver a la mesa de diálogo si
no se convalida el texto. “Agradez-
co a los políticos ponerse de acuer-
do, pero nosotros hemos estado
muchos meses de negociaciones
que culminaron en un acuerdo y lo
que espero es que la reforma, el
acuerdo al que llegamos los inter-
locutores sociales, se convalide en
el Congreso”,indicó Amor. Por su
parte, Antonio Garamendi reiteró
el llamamiento a la responsabili-
dad para convalidar “un buen
acuerdo”. “Son responsables y, por
tanto, ellos sabrán”, afirmó.

La reforma laboral entra en el descuento sin los
votos garantizados y la amenaza de la patronal
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

L
os agentes sociales tendrán voz 

en la gestión de los fondos eu-

ropeos Next Generation que va 

a recibir Andalucía para supe-

rar la crisis del Covid. Van a participar 

en una mesa de trabajo junto al Go-

bierno —que se va a reunir en los pró-

ximos días— para hacer un diagnós-

tico de la situación económica regio-

nal, un calendario, priorizar los 

sectores económicos que los van a re-

cibir, analizar cómo se ejecutan y ha-

cer la evaluación final. Así lo acorda-

ron ayer el Gobierno andaluz, UGT, Co-

misiones Obreras y la CEA tras 

mantener una reunión de casi tres ho-

ras en el Palacio de San Telmo. 

Diálogo social y buena sintonía que, 

sin embargo, no llega al principal pro-

blema que tiene sobre la mesa el Eje-

cutivo de Juanma Moreno: la gestión 

sanitaria. Porque las secretarias gene-

rales de UGT, Carmen  Castilla, y Co-

misiones Obreras, Nuria López, fue-

ron rotundas y van a mantener las mo-

vilizaciones en todas las provincias 

previstas para el 19 de febrero para 

protestar sobre la situación de la sa-

nidad andaluza. 

 Es decir, una de cal y otra de arena 

para el Ejecutivo andaluz a pesar de que 

el objetivo era retomar el contacto con 

los sindicatos mayoritarios, sobre todo 

después de hayan apoyado sin fisuras 

el plan para la sanidad pública que pre-
sentó Juan Espadas, el secretario gene-

ral del PSOE. La reunión que tuvo lugar 

ayer por la tarde noche en el Palacio de 

San Telmo y a la que se dio máxima im-

portancia en el Ejecutivo  —estuvo pre-

sidida por Juanma Moreno y asistieron 

el vicepresidente Juan Marín y los con-

sejeros Elías Bendodo, Rogelio Velasco 

y Juan Bravo (de forma telemática)— es-

taba prevista desde la semana pasada 

si bien su convocatoria era privada. Pero 

ayer por la mañana cambiaron las ur-

gencias del Ejecutivo regional y se de-
cidió informar a los medios y darle una 

trascendencia pública.  

Los agentes sociales, que participa-

ban juntos en un foro de trabajo de la 

Consejería de Empleo aceptaron la pro-

puesta pero UGT y Comisiones Obre-

ras no acallaron sus críticas en la sede 

institucional. «El sistema sanitario pú-

blico andaluz está noqueado y sus tra-

bajadores, hastiados», explicó Nuria 

López (CCOO) mientras que Carmen 

Castilla (UGT) denunciaba que no le 

cuadran las cifras sobre el personal 

sanitario «que nos dice el Gobierno 

andaluz y las que tenemos nosotros. 

Tenemos un baile de doce mil traba-

jadores públicos que vamos a cotejar».  

El tono duro de las dos líderes sin-

dicales se mantuvo en todo lo relacio-

nado con la sanidad pública y ambas 

aseguraron desconocer el plan de cho-

que de Atención Primaria que hoy va 

a aprobar el Consejo de Gobierno. «No 

ha llegado a la mesa sectorial», insis-

tieron las dos. Eso sí. Tanto Nuria Ló-
pez como Carmen Castilla reiteraron 

en que la movilización del próximo día 

19 de febrero es «social», «porque la 

gente está cansada de no poder ir al 

médico», dijo la líder de Comisiones 

Obreras. «Hacen falta más profesio-

nales sanitarios y también de gestión 

y servicios  y estamos muy preocupa-

dos por el sistema sanitario público 

andaluz, que cada vez está más dete-

riorado porque ha habido recortes con 

los gobiernos anteriores y también 

ahora»,  reiteró Carmen Castilla. 

No a los tribunales 

Los agentes sociales, incluyendo al 

presidente de la Confederación de Em-

presarios de Andalucía, Javier Gonzá-

lez de Lara, se mostraron contrarios 

a denunciar el reparto de los fondos 

europeos ante los tribunales como ha 

hecho la presidenta de la Comunidad 

de Madrid, Isabel Díaz Ayuso. «Noso-

tros no estamos nunca a favor de ju-

dicializar nada, sí que pedimos leal-
tad institucional al Gobierno andaluz 

y también al Gobierno de España que 

cumpla con Andalucía», explicó el pre-

sidente de la CEA, un mensaje similar 

al que pronunciaron Carmen Castilla 

y Nuria López. 

El consejero de la Presidencia , Elías 

Bendodo, destacó el «avance» en el diá-

logo social que suponía la creación de 

la mesa de trabajo sobre los fondos eu-

Moreno pacta con sindicatos y CEA  
la gestión de los fondos europeos
∑ UGT y Comisiones Obreras mantienen 

las movilizaciones por la sanidad 
pública previstas para el 19 de febrero 

∑ La reunión Gobierno-agentes sociales 
estaba fijada en la agenda, pero hasta 
última hora no se hizo pública

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, se reunió ayer en San Telmo con los agentes sociales, el vicepresidente Juan Marín,     

Los sindicatos desconocen 
el Plan de choque de la 
Atención Primaria del SAS 
que hoy aprobará el 
Consejo de Gobierno
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y los consejeros Bendodo, Velasco y Bravo  // RAÚL DOBLADO

ropeos en Andalucía, «ha sido una re-
unión fructífera y cordial en la que to-
dos hemos mostrado nuestra dispo-
nibilidad». 

Por cierto que también se habló de 
la Ley de Participación Institucional, 
una norma que lleva 17 años encima 
de todos los gobiernos andaluces y a 
la que todavía le faltan «flecos». El 
presidente andaluz se comprometió 
ayer a darle un impulso definitivo 
para llevarla al Parlamento. Además,  

Nuria López destacó, con sorna, que 
la reunión de ayer tuvo el mismo or-
den del día que la que celebraron el 
pasado 28 de diciembre, el último en-
cuentro entre el Gobierno andaluz y 
los agentes sociales.  

Por otra parte, en Málaga, la vice-
presidenta primera del Gobierno, Na-
dia Calviño, pedía al presidente de la 
Junta «remar todos en la misma di-
rección, para trabajar con lealtad las 
distintas administraciones».
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Carlos Rocha

La Mesa del Diálogo Social cele-
bró su última reunión el 28 de
diciembre con la presencia del
jefe de la patronal andaluza y
las secretarias generales de los
dos mayores sindicatos de la co-
munidad, UGT y CCOO. Del la-
do del Gobierno estuvieron los
consejeros con competencias
económicas y el portavoz y titu-
lar de Presidencia, Elías Bendo-
do. Un mes después, este foro
volvió a reunirse ayer, pero con
cambios entre los sillones del
Ejecutivo. El propio Juanma
Moreno presidió la reunión, en
la que también estuvo el vice-
presidente, Juan Marín. Sólo
Bendodo, Juan Bravo y Rogelio
Velasco, consejeros de Transfor-
mación Económica y de Hacien-
da, respectivamente, repitieron
en la convocatoria, aunque Bra-
vo intervino de forma telemáti-
ca. ¿Qué ha cambiado en este
tiempo? Poco, en teoría, pero el
ruido de fondo preelectoral ha

subido varios decibelios anima-
do por la convocatoria adelan-
tada en Castilla y León, la pre-
sión de la oposición sobre la si-
tuación sanitaria y la polémica
provocada por el reparto que
hace el Gobierno central los
fondos europeos de recupera-
ción, muy contestado por los
gobiernos regionales del PP, en-
tre los que está el andaluz.

Juanma Moreno no ha ido a
los tribunales, como Isabel Díaz
Ayuso, pero no lo ha descartado
cuando se le ha preguntado. Sí
lo descartaron ayer los repre-
sentantes de la patronal y los
sindicatos y todos coincidieron
en el mismo motivo. Están con-
vencidos de que el dinero de los
Next Generation es una “oportu-
nidad” para el anhelado cambio
de modelo productivo andaluz
y una judicialización de ese re-
parto podría retrasar unos fon-
dos que deben gastarse, como
muy tarde en 2023. El presiden-
te de la Confederación de Em-
presarios de Andalucía (CEA),
Javier González de Lara, recla-
mó al Gobierno central “lealtad
institucional” con el polémico
reparto, pero dejó claro su re-

chazo a llevarlo a los tribunales,
y pidió “relativizar” los mensa-
jes en un momento en el que la
“dialéctica política manda”.
Menos sutil fue la secretaria ge-
neral de UGT Andalucía, Car-
men Castilla, quien aseguró que
“se sabe cuándo entran los
asuntos en el juzgado, pero no
cuando salen”, mientras que su
homóloga en CCOO, Nuria Ló-
pez, reclamó a la Junta un “diá-
logo” con el Gobierno central
para impedir que el asunto lle-
gue a un juzgado.

Esta postura de la patronal y
los sindicatos andaluces es
coherente con el acuerdo alcan-
zado en la mesa de diálogo so-
cial que se celebró ayer en el Pa-
lacio de San Telmo. Como resul-
tado del encuentro, el Ejecutivo
andaluz pondrá en marcha en
los próximos días una mesa tri-
partita en la que estarán los
agentes sociales y que servirá
para impulsar la programación
de proyectos y acelerar así la
ejecución de los fondos Next
Generation. La Junta ya se com-
prometió a impulsar este orga-
nismo en la reunión del pasado
28 de diciembre, por lo que se

llevó una leve reprimenda de la
líder andaluza de CCOO, pero
Bendodo explicó que esta mesa
comenzará a funcionar “en los
próximos días.

La reunión entre la Junta, la
patronal y los sindicatos tam-
bién sirvió para abordar la si-
tuación sanitaria y el mal mo-
mento por el que pasa, sobre to-
do, la Atención Primaria. Tanto
López como Castilla reividica-
ron el refuerzo de las plantillas
y ambas reconocieron que las
movilizaciones previstas para el
19 de febrero para protestar por
el colapso de la sanidad pública
se mantienen a pesar del buen
tono que definió al encuentro
de ayer en el Palacio de San Tel-
mo. Y ese clima de entendi-
miento tampoco fue excusa pa-
ra que tanto Nuria López como
Javier González de Lara dedica-
sen buenas palabras al acuerdo
alcanzado por sus organizacio-
nes nacionales con el Gobierno
central para la reforma laboral,
que deberá votarse en los próxi-
mos días en el Congreso. Otro
tirón de orejas para el PP, que si-
gue en el no al citado decreto
apoyado por la patronal.

Patronal y sindicatos rechazan llevar a la
Justicia el reparto de los fondos europeos

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Los representantes de la patronal y los sindicatos, junto a los consejeros que participaron en la mesa de diálogo social que Juanma Moreno presidió ayer.

Los sindicatos
mantienen la marcha
sanitaria prevista
para el 19 de febrero

Calviño reclama aMoreno “remar”
para ejecutar los ‘Next Generation’

En la visita a Málaga de la minis-
tra de Asuntos Económicos, Na-
dia Calviño, para inaugurar un
centro de innovación, la también
vicepresidenta primera aprove-
chó para recordar que Andalucía
es la comunidad autónoma que
más fondos europeos del plan
de recuperación ha recibido, con
2.100millones, obviando la can-
tidad total que recibirá y que es
la comunidadmás poblada de
España. Fue sumodo de pedirle
a JuanmaMoreno que se des-
marque de las críticas del PP
por la gestión de dichas parti-
das. “Es momento de remar to-
dos en la mismo dirección en es-
ta oportunidad histórica”, añadió
Calviño. La vicepresidenta consi-
dera que el país pasa por “un
momento clave” y es el “punto
de partida de todo el despliegue
tecnológico del futuro” en los
que Andalucía pueden tener un
papel fundamental. Nadia Calvi-
ño hizo énfasis en que se está

avanzando hacia una economía
más fuerte y sostenible y que
ésta es una inversión que va a
atraer más proyectos. “Tenemos
centros tecnológicos ya asenta-
dos y universidades que no tie-
nen nada que envidiar a otras
europeas como son las de Mála-
ga, Granada y Sevilla”, además
de poner en valor el resto de
factores que ya hacían de Mála-
ga un foco de atracción del turis-
mo y que ahora siguen pesando
en la balanza de los inversores
tecnológicos. / J. PEDROSA

DANIEL PÉREZ / EFE

● La CEA, CCOO y UGT arrancan a la Junta el compromiso de crear unamesa conjunta para
la gestión del dinero que llegue de Bruselas y defienden el acuerdo de la reforma laboral
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

El precio de la luz fue en enero el se-

gundo más alto de la historia, el pe-

tróleo está en máximos desde 2014 y 

todo ello está provocando una espiral 

inflacionista que sigue empobrecien-

do a los trabajadores. Con este esce-

nario de fondo, el INE dio ayer un leve 

respiro: la inflación anual se situó en 

enero en el 6%, frente al 6,5% de di-

ciembre, su primera caída desde fe-

brero de 2021. La inflación subyacen-

te –que excluye los precios de la ener-

gía y los alimentos frescos–, en cambio, 

subió tres décimas, hasta situarse en 

el 2,4%, su tasa más alta desde el mes 

de octubre de 2012. 

Con este telón de fondo ha arran-

cado la negociación entre empresa-

rios y sindicatos en busca de un V 

Acuerdo interconfederal de Negocia-

ción Colectiva (conocido como ANC), 

en el que los agentes sociales inclui-

rán las directrices que deberían regir 

los convenios colectivos en los próxi-

mos dos o tres años. El momento para 

ese acuerdo es complicado, teniendo 

en cuenta que la capacidad adquisi-

tiva de los trabajadores se resiente de 

forma notable en un contexto en el 

que las empresas también luchan por 

salir a flote tras dos años de Covid.   

Los agentes sociales están ultiman-

do sus propuestas para volver a reu-

nirse en marzo, pero UGT ya ha des-

lizado que exigirán subidas salaria-

les del 5% para que este ejercicio los 

trabajadores no pierdan poder de com-

pra, que quieren evitar también con 

la extensión de las cláusulas de revi-

sión salarial. Las peticiones chocan 

con la oferta en la que trabaja la pa-

tronal, de alrededor del 2,5% y el 3%, 

en línea con la inflación media y la 

subyacente.  

Aunque enero dio un leve respiro a 
los precios, la capacidad adquisitiva 

de los ciudadanos se resiente de for-

ma notable, teniendo en cuenta que 

los sueldos llevan más de un año es-

tancados en el entorno del 1,5% en un 

contexto en el que los gastos se mul-

tiplican. La subida media pactada en 

los convenios colectivos firmados el 

pasado año fue del 1,47%, cuatro ve-

ces menos que la evolución que ha te-

nido el IPC de enero. La variación sa-

larial es la más baja desde que Espa-

ña estuvo en tasas de inflación 

negativa, entre 2014 y 2016; la diferen-

cia es que ahora los precios están por 

las nubes. Este freno en el alza de los 

sueldos supone, por su parte, un ba-

rrera para la inflación, que evita, a su 

vez, los efectos de la denominada se-

gunda ronda. 

Ladillo 

El contagio inflacionista no se ha con-

tagiado a los sueldos por varios fac-

tores. La posibilidad de descuelgues 

que introdujo la reforma laboral su-

pone un freno claro al crecimiento de 

los salarios. Además, en los últimos 

años se han rebajado los convenios 

colectivos que tienen cláusulas de ga-

rantía salarial, es decir, que se vincu-

lan a la evolución de los precios. De 

los 7 millones que tenían pactadas sus 

condiciones salariales, solo un 17% 

(menos de 1,2 millones) cuenta con 

cláusula de salvaguardia salarial, uno 
de los porcentajes más bajos registra-

dos en los últimos 20 años. 

Desde la filas sindicales se insiste 

en que los trabajadores no pueden se-

guir perdiendo poder adquisitivo, pero 

desde las empresariales se argumen-

ta también que las empresas están 

perdiendo competitividad. «La clave 

en la negociación del nuevo ANC de-

bería ser cómo mejorar la competiti-

vidad de nuestras empresas, porque 

esa es la manera de garantizar en el 

tiempo tanto salarios más altos como 

mayores niveles de contratación. Es 

decir, a todos nos gustaría poder ofre-

cer salarios más altos pero es impor-

tante establecer a cambio de qué he-

rramientas de productividad de las 

empresas», asegura Francisco Aran-

Un IPC desbocado al 6% convierte  
la negociación salarial en una batalla
∑ Los sindicatos ultiman 

una propuesta con 
alzas que rondarán el 
5% frente al en torno del 
3% que defiende CEOE 

∑ Díaz abre la semana 
próxima el diálogo para 
subir el salario mínimo, 
que las centrales exigen 
que llegue a mil euros   

Fuente: Afi, INE, Ministerio Trabajo y Economía Social                                                                                                                                        ABC
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El vínculo entre precios y salarios
Inflación y variación salarial pactada en convenio

Trabajadores con y sin cláusula de garantía salarial 

contemplada en convenio colectivo

Con cláusula Sin cláusula

IPC Variación salarial pactada en convenio
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da, portavoz de CEIM y presidente 

de UNO.  

Recuerda a ABC que la inflación 

de diciembre en España superó la 

de Alemania e Italia y duplicó la de 

Francia «debido a que el Gobierno 

sigue sin ponerle freno al sobrecos-

te de nuestra energía provocado 

por las elevadas tasas e impuestos». 

Explica que «ya tenemos muy de-

bilitada la competitividad de nues-

tras exportaciones por el crecien-

te diferencial de precios con el res-

to de la zona euro y añade que un 

nuevo alza de costes, sin aumentos 

de productividad, minaría la capa-

cidad de crecimiento de la econo-

mía y, por lo tanto, de generar em-

pleo». 

Relata Aranda que «la producti-

vidad se ha desplomado un 4,8% 

durante los dos últimos años, y lo 

ha hecho, además, coincidiendo 

con un fuerte incremento de los 

costes laborales, fiscales, de los su-
ministros y, sobre todo, de la factu-

ra eléctrica. Y todo ello está aho-

gando a las empresas incluso en un 

momento de recuperación. Hoy ha-

ría falta tener un 5,1% más de ocu-

pados en España para obtener el 

mismo PIB que antes de la crisis, 

porque la productividad se nos ha 

hundido». 

Compromisos 
Ante esta situación, los sindicatos 

instan al Gobierno a cumplir con 

urgencia con los compromisos con-

traídos a lo largo de su legislatura. 

Exigen que el salario mínimo al-

cance los mil euros con efectos re-

troactivos al 1 de enero y situarse 

en el 60% del salario medio (en tor-

no a 1.050 euros) en 2023, en línea 

con las recomendaciones realiza-

das por el grupo de expertos de Tra-

bajo. La vicepresidenta segunda y 

titular de este departamento, Yo-

landa Díaz, ha citado a los agentes 

sociales la semana que viene para 

comenzar a negociar el aumento 

del indicador, que la organización 

empresarial sigue rechazando por 

entender que no es el momento y 

podría dañar el empleo. El conflic-

to en este caso también está asegu-

rado.   

La pregunta ahora es saber cuán-

do comenzará a bajar la inflación, 

el denominado impuesto a los po-
bres, que sigue siendo un proble-

ma para el Gobierno por su impac-

to en la economía. Su esperanza 

está en que comience a ceder en pri-

mavera, en lo que también coinci-

den algunas casas de análisis. Las 

previsiones del panel de Funcas 

prevén para este 2022 una inflación 

media del 3,5%, y del 3,7% el Banco 

de España. Cuanto más se prolon-

guen los altos precios, más crece-

rá la presión para que las empre-

sas revaloricen los salarios al mis-

mo nivel que la inflación para frenar 

la pérdida de poder adquisitivo, un 

fenómeno que el BCE teme por su 

potencial para alentar una espiral 

inflacionista en la que las nóminas 

y los precios se retroalimenten.
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MARIANO CALLEJA 

MADRID 

Las demandas de los autónomos es-
tán presentes en todos los mítines elec-
torales del PP. El partido de Pablo Ca-
sado quiere ponerse al frente de los 
problemas que afectan a más de 3,3 
millones de trabajadores por cuenta 
propia, y que han sufrido las conse-
cuencias de la pandemia y de la crisis 
económica con especial crudeza. Aho-
ra, en plena campaña ante las eleccio-
nes del 13 de febrero en Castilla y León, 
el PP pondrá en marcha una ofensiva 
para impulsar medidas que amorti-
güen la crisis entre los autónomos y 
para denunciar el «hachazo» que han 
sufrido por parte del Gobierno de Sán-
chez, según fuentes populares. 

Los autónomos son uno de esos ‘ni-
chos’ de electores que el PP quiere 
atraer y consolidar, junto al mundo ru-
ral y en concreto la ganadería y la agri-
cultura. «Nos jugamos una apuesta cla-
ra por los empresarios, por los autóno-
mos, mientras Sánchez sube las cuotas 
a los autónomos, nosotros vamos a re-
doblar las ayudas», advirtió el candi-
dato del PP, Alfonso Fernández Mañue-
co. También Pablo Casado, en el mitin 
de Ávila, aseguró que su partido pon-
drá «la alfombra roja» a estos trabaja-
dores cuando llegue al poder.  

«No aceptaremos una subida de co-
tizaciones ni que sean los paganos del 
despilfarro de Sánchez», advierten 
desde Génova. «Daremos la batalla en 
el Parlamento y donde haga falta para 
revertir esta injusticia», avisan, justo 
antes de poner en marcha su ofensi-
va política en todo el país. 

Sector estratégico 
Casado se apoya en las medidas que ya 
han puesto en marcha los barones, 
como ejemplo de las políticas que apli-
cará cuando llegue a La Moncloa. De 
momento, el presidente nacional del 
PP ha situado sobre la mesa un decá-
logo, que saca a relucir en sus mítines 
para ponerse al frente de las deman-
das de un sector ‘estratégico’ para su 
partido. Entre las medidas de ese de-
cálogo se incluye la de «a ingresos cero, 
cuota cero», la bonificación del cien 
por cien de la cuota de la Seguridad So-
cial desde el primer día de la baja para 

infectados por Covid o en cuarentena, 
el restablecimiento de la tarifa plana 
para los nuevos autónomos en 50 eu-
ros en lugar de 60 euros actuales, y la 
prolongación de los ERTE, sobre todo 
para el sector turístico.  

Pero el punto fuerte ahora mismo 
del PP no está en las promesas, sino en 
los hechos, y estos están en las comu-
nidades, punta de lanza del poder de 
los populares. Las medidas a favor de 
los autónomos son algo troncal en la 
gestión de todas. Madrid apuesta por 
la ampliación de la tarifa plana de 60 
euros para los nuevos autónomos, y se 
permite que paguen esa cantidad du-
rante los primeros dos años de su ac-
tividad. Además, hay ayudas a traba-
jadores que se constituyen por cuenta 
propia, de hasta 4.500 euros.  

En Castilla y León, destacan la ex-
tensión de la reducción de las cuotas 
de la Seguridad Social, y la bonifica-
ción de 4.500 euros para el estímulo 
por contratación indefinida del pri-

mer trabajador, que puede alcanzar 
los 9.000 si se cumplen ciertos requi-
sitos. Andalucía es con más de 560.000 
autónomos la comunidad con más afi-
liados al Régimen Especial de Traba-
jadores Autónomos, con una tarifa pla-
na en el segundo año, la puesta en mar-
cha de la ventanilla única o las ayudas 
de 300 euros a fondo perdido durante 
la pandemia. Murcia, por su parte, des-
tinó en 2021 más de 34 millones de eu-
ros para ayudar al autónomo, mien-
tras que en Galicia los autónomos su-
ponen el 17,58 por ciento de la 
población activa (segunda región con 
más peso de autónomos sobre total de 
afiliaciones por detrás de Baleares). 
Feijóo pondrá en marcha una nueva 
‘Estrategia por el trabajo autónomo’.

El PP agita la bandera 
de los autónomos  
en campaña ante el 
«hachazo» del Gobierno

∑ Los populares abren 
una ofensiva ante  
el 13-F para ponerse  
al frente de los 3,3 
millones de autónomos

Pablo Casado visitó ayer un secadero de jamones en Salamanca  // EP

Castilla y León 

Los autónomos son uno de los ejes 
de la campaña de Mañueco. Entre 
sus medidas, incluye la bonifica-
ción de hasta 9.000 euros para el 
estímulo por contratación indefini-
da del primer trabajador. 

Comunidad de Madrid 

Ha puesto en marcha la ampliación 
de la tarifa plana de 60 euros para 
nuevos autónomos, y ayudas al 
autoempleo de 4.500 euros. 

Andalucía 

Tiene más de 560.000 autónomos 
en Régimen Especial. Ofrece tarifa 
plana en el segundo año y la puesta 
en marcha de la ventanilla única. 

Región de Murcia 

En 2021 dedicó más de 34 millones 
de euros a ayudas al autónomo. 

Galicia 

Feijóo prepara una nueva estrate-
gia para apoyar el trabajo autóno-
mo, tras una inversión de 262 
millones en 12 años.

LOS BARONES
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
acompañado por la diputada del
Área de Concertación, Regla
Martínez, y la vicepresidenta de
Prodetur, Manuela Cabello, man-
tuvieron un encuentro informa-
tivo con los alcaldes y alcaldesas
de las comarcas sevillanas de Sie-
rra Morena de Sevilla y Doñana,
que han resultado beneficiarias
de sendos planes presentados,
por la institución provincial, a la
convocatoria extraordinaria
2021 de Sostenibilidad Turística
en Destinos, lanzada por el Mi-
nisterio de Industria, Comercio y
Turismo en el marco del Plan de
Recuperación, Transformación y
Resiliencia (PRTR), y que se fi-
nancia con Fondos Europeos
Next Generation. La inversión to-
tal para ambos planes es cercana
a los 6 millones de euros.

Estos dos proyectos elaborados
por Prodetur, con la coordinación
de su Oficina contra la Despobla-
ción, y que han obtenido financia-
ción en el marco de esta Estrategia
están clasificados como ‘Espacios
Naturales’ dentro de la categoría
‘Destino Turístico Rural’, en la que
se sitúan zonas de interior “que
cuentan con ingentes recursos pa-
trimoniales y naturales, que tie-
nen un potencial turístico con un
amplio margen de desarrollo”.

Entre los objetivos de esta cate-
goría, figuran la rentabilidad de
los destinos rurales para crear
empleo y frenar la pérdida de po-
blación; dinamizar la oferta tu-
rística, y crear productos turísti-
cos vinculados al medio rural y a
los servicios ecosistémicos de los
espacios protegidos. En este mar-
co, el Plan de Sostenibilidad pa-
ra la Sierra Morena de Sevilla,
que engloba a sus 10 municipios,
cuenta con un presupuesto total
de 2.930.000 ; mientras que
para el Plan de Doñana Sevilla-
na, con sus 5 municipios, la in-
versión es muy similar, concreta-
mente de 2.930.720 euros.

Los municipios de la comarca
de Sierra Morena de Sevilla son:
Alanís, Almadén de la Plata, Ca-
zalla de la Sierra, Constantina,
Guadalcanal, Las Navas de la
Concepción, El Pedroso, La Pue-
bla de los Infantes, El Real de la
Jara y San Nicolás del Puerto. Por
su parte, los cinco pueblos que in-
tegran la comarca de Doñana en
la provincia son Aznalcázar, Isla
Mayor, Pilas, La Puebla del Río y
Villamanrique de la Condesa.

Para Rodríguez Villalobos, se
trata de dos proyectos “orientados

a la desestacionalización del turis-
mo” en esas comarcas, “que ade-
más generan oportunidades labo-
rales y tejido asociativo y empresa-
rial con la apertura a nuevos mer-
cados, lo cual contribuye en la es-
trategia contra la despoblación”.

CUATROEJESY
27ACTUACIONESEN
LASDOSCOMARCAS

En ambos planes, las actuacio-
nes, que se ejecutarán en tres
años a partir de este 2022, se en-
marcan en cuatro ejes programá-
ticos: Transición Verde y Sosteni-
ble; Mejora de la Eficiencia Ener-
gética; Transición Digital; y
Competitividad.

En el caso del PSTD para Sierra
Morena de Sevilla, el primero de
los ejes (Transición Verde y Soste-
nible), es el que recibe el mayor vo-
lumen del presupuesto (más del
30 %) y engloba tres actuaciones:
Apoyo a la calidad y fomento de la
sostenibilidad en las infraestruc-
turas turísticas; Programa para re-
ducir el impacto negativo del uso
y disfrute del medio rural; y Mejo-
ra y reconversión de zonas turísti-

ca. El eje de Mejora de la eficiencia
energética está dotado con el
20,50% del presupuesto, y cuenta
con dos actuaciones: Programa de
peatonalización del casco históri-
co de municipios; y Plan de efi-
ciencia energética e integración de
energías renovables. El apartado
de Transición Digital, con una in-
versión de cerca del 26 % del total,
contempla tres actuaciones: Plan

de fomento del comercio electró-
nico e Impulso de la Innovación en
marketing y comercialización;
Plan de inteligencia turística y Re-
cursos digitales en destino; y Plan
de inmersión digital del sector tu-
rístico y Desarrollo innovador de
nuevos productos. Por último, el
eje de Competitividad, con el
23,44 % del presupuesto, incluye

cuatro programas: Plan de relan-
zamiento del destino a través de
productos turísticos singulares y
Plan de marketing; Plan de equi-
pamiento de zonas de turismo ac-
tivo; Plan de monitorización y
evaluación de resultados; y la Se-
cretaría Técnica de este Plan de
Sostenibilidad Turística en el des-
tino de Sierra Morena de Sevilla.

Por lo que respecta al PSTD Do-
ñana Sevillana, el eje de Transi-
ción Verde y Sostenible cuenta con
el 37,60 % del total, y engloba tres
actuaciones: Plan de lucha contra
el cambio climático y el fomento
de infraestructuras sostenibles;
Regeneración medioambiental
del entorno urbano; y un Plan de
senderos y rutas de cicloturismo.
El apartado Mejora de la Eficien-
cia Energética, con el 20,48 %, in-
cluye un Programa de movilidad
urbana sostenible y multimodal; y
un Plan de integración de energías
renovables en infraestructuras tu-
rísticas. En Transición Digital, y
con el 11,33 %, el Plan cuenta tres
programas: fomento del comercio
electrónico; Plan de inteligencia
turística; e inmersión digital del

sector turístico. Y por último, el
cuarto eje, el de Competitividad,
que cuenta con el 30,59 %, es el
más amplio, con siete actuaciones:
Relanzamiento del destino a tra-
vés de productos turísticos singu-
lares; Programa de mejora del en-
torno urbano de uso público y re-
conversión de zonas turísticas; Fo-
mento de la incorporación de dis-
tintivos de Calidad Turística o Cer-
tificación de Sostenibilidad; Plan
de accesibilidad universal; Plan
de equipamiento de zonas de tu-
rismo activo; Monitorización y
evaluación de resultados; y la Se-
cretaría Técnica del PSTD.

“En definitiva, una estrategia
para hacer más competitivas en
términos turísticos estas dos co-
marcas, avanzando hacia un mo-
delo más sostenible cuyos benefi-
cios repercutan, tanto en el sector
como en la población de esos mu-
nicipios. Una gran noticia, no sólo
para dos de los principales focos
de atracción turística en lo relati-
vo a patrimonio natural de la pro-
vincia, sino para todo el territorio
sevillano. ”, concluyó el presiden-
te de la Diputación de Sevilla.

“Los dos proyectos generanoportunidades
laborales y tejido asociativo y empresarial”

Se trata de dos
proyectos orientados a
la desestacionalización
del turismo

Contra ladespoblación.Villalobos señala la importancia de ambas acciones en la presentación

de los Planes de Sostenibilidad Turística para las comarcas de SierraMorena de Sevilla y Doñana

Villalobos y Cabello con los representantes municipales.
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Ana S. Ameneiro

El Pleno extraordinario del
Ayuntamiento de Sevilla convo-
cado por PP y Vox sobre la finan-
ciación de la línea 3 del Metro de
Sevilla aprobó ayer, con el voto
de todos los grupos (PSOE, Cs,
PP y Vox) menos Adelante Sevi-
lla, un acuerdo institucional di-
rigido al Estado y a la Junta so-
bre este tema.

Una enmienda del PSOE a la
propuesta inicial de PP y Vox
permitió que saliera adelante la
propuesta añadiendo al texto
original la exigencia a la
Junta de Anda-
lucía (no sólo
al Estado) para
que adquiera
también un
compromiso de
financiación con
la línea 3 y para
que saque a lici-
tación las obras
“a la mayor bre-
vedad posible”.
Los detalles pue-
den verse en el
documento ad-
junto.

El Pleno se cele-
bró a pocos días de
la reunión sobre la
financiación de la
línea 3 del Metro en
Madrid del próximo
jueves 3 de febrero
de la ministra de
Transportes, Raquel
Sánchez, con la con-
sejera de Fomento de
la Junta, Marifrán
Carazo, y el alcalde
de Sevilla, Antonio
Muñoz. La cita está fi-
jada para las 11:30.

Los puntos del
acuerdo plenario que

el alcalde puede defender con to-
tal respaldo en la reunión del
jueves sobre el Metro de Sevilla
son los siguientes:

–Que el Estado y la Junta de
Andalucía impulsen la financia-
ción de la línea 3.

–Que el Gobierno central mo-
difique la ley de 2015 de Desin-
dexación que frena la participa-
ción de capital privado en el Me-
tro por la limitada rentabilidad
que ofrece.

–Que la Junta licite cuanto an-
tes las obras y se ponga a trabajar
en la actualización de la línea 2
del Metro.

El primer tramo de la línea 3
(Pino Montano-Prado) es el que
está terminado en su proyecto
constructivo tras la revisión y ac-
tualización normativa ejecutada
por la Consejería de Fomento de
la Junta de Andalucía.

El coste de este primer tramo
de la línea se ha calculado en
1.045 millones de euros y la pre-

visión de la Junta es que el Mi-
nisterio aporte un máximo del
47% total del coste de la línea
(lo mismo que puso para la línea
1 de Sevilla) y un mínimo del
33% (la financiación que pagó
en otros metros nacionales). Es
decir, que la Junta va a pedir al
Gobierno central un máximo de
470 millones de euros y un mí-
nimo de 330 millones siguiendo
esos porcentajes.

INTERVENCIONES
POLÍTICAS

En sus intervenciones en el Ple-
no, el PP y Vox centraron sus dis-
cursos en sembrar la sospecha de
que el Gobierno central no va a
aportar la financiación necesaria
para el Metro por considerar que
todo es una promesa electoral. Y
Adelante Sevilla dejó claro que el
debate le parecía una pérdida de
tiempo y que no iba a apoyarlo.

“No hay nada cerrado. Sólo
declaración de intenciones en la

El Pleno pide al Estado y
a la Junta un compromiso
de financiación del Metro

AYUNTAMIENTO | SESIÓN EXTRAORDINARIA A PETICIÓN DE PP Y VOX

●Todos los
partidos, menos
Adelante Sevilla,
respaldan una
reivindicación del
Ayuntamiento
sobre la línea 3

EL ACUERDO
APROBADO
CON ENMIEN-
DA DEL PSOE.
El PSOE sumó
ayer sus votos a
la propuesta so-
bre financiación
del Metro del PP
y Vox por la vía
de añadir una
enmienda al tex-
to: el punto ter-
cero, por el que
también se exi-
ge a la Junta
(no sólo al Es-
tado) un com-
promiso de fi-
nanciación de
la línea 3 y
que licite
cuanto antes
las obras de
esta línea.

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El alcalde Antonio Muñoz charla con el edil Juan Manuel Flores en el pleno extraordinario.
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financiación del Metro. Espere-
mos que no sea un compromiso
ridículo con Sevilla”, mantuvo
Juan de la Rosa (PP), que dijo
que no se fía del PSOE (“los an-
tecedentes del PSOE no son
buenos”, afirmó) que enterró el
Metro en 1986 y amagó con sus-
tituir las líneas proyectadas por
tranvías en 2016.

Desde Vox, Cristina Peláez le
lanzó a Muñoz el dardo de “que
se gane su puesto de alcalde, ya
que no lo han elegido los ciuda-
danos”, y reclame al Gobierno
central financiación para la lí-
nea 3, y censuró que la reciente
reunión sobre el Metro con la
ministra de Hacienda, María
Jesús Montero, fuera con el
candidato a la Junta, Juan Es-
padas, y no con el alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz.

Desde Ciudadanos, el porta-
voz adjunto, Miguel Ángel Au-
mesquet (ante la ausencia por
enfermedad del portavoz del

grupo, Álvaro Pimentel), celebró
que tras años con los proyectos
en un cajón haya proyecto y pre-
supuesto desde la Junta. El edil
de Ciudadanos criticó el “ningu-
neo” del Gobierno central al Me-
tro al posponer al 3 de febrero la
reunión a tres bandas prevista
para el pasado 26 de enero y re-
clamó a Muñoz que “alce la voz,

coja el teléfono y consiga que de
la reunión salgan plazos y fondos
concretos”. “El respaldo de este
Pleno es una mochila para hacer
más fuerza”, señaló Aumesquet.

Desde Adelante Sevilla, su
portavoz, Daniel González Ro-

jas, calificó el Pleno extraordi-
nario de una iniciativa “para
enturbiar el debate y hacernos
perder tiempo”. González Rojas
criticó que PP y Vox quieran ha-
cer “ruido” con el Metro “para
una vez que la Junta tiene pro-
yecto y el Ministerio dice que
pondrá dinero”.

El portavoz de Adelante Sevi-
lla explicó que su formación no
apoya el Metro sin extensión
metropolitana y sin llegar a San
Jerónimo “porque no da solu-
ción a los problemas de movili-
dad de esta ciudad”, y tampoco
respalda que se quiera repetir
la colaboración público-priva-
da en su construcción y explo-
tación por el sobrecoste del
75% que tuvo la línea 1. No di-
ce Adelante Sevilla que este so-
brecoste se debió a que las
obras se adjudicaron sobre la
base de un proyecto básico, no
un proyecto constructivo. Esta
vez con la línea 3 la Junta cuen-

ta con un proyecto constructivo
terminado y con los costes bien
calculados.

LA GARANTÍA DEL ALCALDE

El edil Juan Manuel Flores
(PSOE), actual delegado de Há-
bitat Urbano y Cohesión Social,
habló en el turno de debate en
nombre del gobierno local so-

cialista asegurando que “ahora
estamos en un momento idóneo
para desatascar el Metro, un
momento de oportunidad”,
frente a la “historia larga y tor-
tuosa” que ha sufrido este
transporte desde hace décadas.

El alcalde, Antonio Muñoz,
cerró el Pleno reiterando que es
la hora del Metro y no va a con-
tribuir al ruido que hagan
otros. “Estamos en un momen-
to clave para el Metro. No voy a
contribuir al ruido político que
parecen querer PP y Vox”, dijo
el regidor.

Muñoz reiteró que hay enten-
dimiento de las tres administra-
ciones para llevar a cabo el Me-
tro, que se van a ver todos los
detalles de la financiación en la
reunión del jueves y que hace
“10 años que no teníamos tan
cerca esta posibilidad”. Y recal-
có que no se detendrá hasta que
haya acuerdo de financiación:
“No voy a parar hasta que cada
una de las administraciones
que tenemos que participar
consignemos los recursos eco-
nómicos, licitemos y ejecute-
mos los proyectos. Mi prioridad
es que haya acuerdo de finan-
ciación”, concluyó.

Miguel Ángel Aumesquet, portavoz adjunto de Ciudadanos.

El Pleno se produce
días antes de la
reunión del jueves en
Madrid sobre el Metro

Que la Junta licite el
proyecto de la línea 2
y que cambie la ley
para atraer a privados

Juan de la Rosa, portavoz municipal del PP, con el micrófono.

Daniel González Rojas, portavoz de Adelante Sevilla.

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Cristina Peláez, portavoz municipal de VOX.

La Junta ya ha solicitado Fondos
Feder para pagar la línea 3

La consejera de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio de la Junta, Marifrán
Carazo, aseguró ayer que la
Junta de Andalucía financiará
la construcción de la línea 3 del
Metro de Sevilla con fondos eu-
ropeos, concretamente Fondos
Feder (del Fondo Social Euro-
peo) a cuya oficina se ha pre-
sentado el proyecto del Metro

por ser “estratégico” para la mo-
vilidad. En declaraciones a los
medios tras informar de actua-
ciones de mejora en la autovía A-
92, la titular andaluza de Fomen-
to explicó que el Gobierno de la
Junta de Andalucía “tiene previs-
to” costear las obras de la línea
3, cuyo tramo norte (Pino Monta-
no-Prado de San Sebastián) está
ya actualizado y estimado en

1.045 millones de euros, con fon-
dos europeos. Y recordó que
esos recursos europeos no pro-
cederán del programa Next Ge-
neration al exceder el proyecto
de la línea 3 el plazo previsto pa-
ra la ejecución de este dinero ex-
traordinario, pero sí del Fondo
Social Europeo, cuyo marco se
está negociando en estos últimos
meses. “Así lo hemos traslada-
do”, apostilló Carazo. La Junta ha
dicho en ocasiones anteriores
que también dispone de un crédi-
to del Banco Europeo de Inver-
siones (BEI) al que puede recu-

rrir, como se hizo con la línea 1
del Metro. Otra vía de financia-
ción es la entrada de capital
privado, para lo cual la Junta
necesita que el Ministerio de
Hacienda modifique la ley de
Desindexación de la economía
aprobada en 2015 por Rajoy.
La consejera de Fomento de la
Junta va a plantear en la reu-
nión del 3 de febrero en Madrid
esta cuestión a la ministra de
Transportes, Raquel Sánchez,
para que el capital privado ten-
ga más rentabilidad de la que
ahora tendría con esta ley.

C.FOMENTO

La consejera Marifrán Carazo.

LAS FRASES

5

ANTONIO MUÑOZ

”No voy a parar hasta

que haya acuerdo de

financiación, licitemos y

ejecutemos los proyectos”

JUAN DE LA ROSA

“Los antecedentes del

PSOE con el Metro no son

buenos. En 1986 enterró

el Metro y en 2016 amagó”

CRISTINA PELÁEZ

“Que se gane su puesto

como alcalde, no elegido

por los ciudadanos,

pidiendo financiación”

MIGUEL A. AUMESQUET

“Alce la voz, coja el

teléfono y consiga que de

la reunión salgan plazos

y fondos concretos”

D. GONZÁLEZ ROJAS

“Este Pleno es para hacer

ruido para una vez que la

Junta tiene proyecto y el

Ministerio pondrá dinero”
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El alcalde, Antonio Muñoz, durante el coloquio que moderó el adjunto al director de ABC, Alberto García Reyes  // FOTOS: R. DOBLADO / R. RUZ / V. GÓMEZ

J. MACÍAS / E. MARTOS 
SEVILLA 

L
a ampliación del metro será el 
primer proyecto de calado que 
afronte Antonio Muñoz como 
alcalde, un asunto en el que ha 

prometido ser reivindicativo, como 
aseguró ayer en el Foro ABC patroci-
nado por Sando, el primero al que acu-
de desde su toma de posesión. El regi-
dor recordó que el Ministerio de Trans-
portes conocerá esta semana el 
proyecto de la Junta en la reunión or-
ganizada en Madrid y será allí donde 
se concrete la aportación que tiene 
prevista. «Espero que después de eso 

se disipen todas las dudas para sacar 
adelante la línea 3», dijo, aunque esa 
no es la noticia que espera leer, sino la 
de la licitación del metro. «Eso es real-
mente lo que quieren saber los sevi-
llanos. Cuándo se va a licitar el pro-
yecto», aseveró.  

Por eso ha pedido sacar esta obra 
de la confortación política, pues se tra-
ta de la más importante anunciada 
para la ciudad en más de una década, 
con un coste de 1.045 millones de eu-
ros. «Una vez que el Ministerio conoz-
ca el proyecto se acordará el convenio. 
Voy tranquilo a esa reunión porque ya 
ha habido un pronunciamiento nada 
más y nada menos que de la ministra 

que controla el presupuesto», dijo en 
el coloquio posterior, moderado por el 
adjunto al director de ABC de Sevilla, 
Alberto García Reyes. Respecto a lo 
que espera que aporte el Estado, seña-

ló que «en la línea 1 fue del 45% y en el 
resto de los metros creo que ha sido 
del 35%, así que irá por ahí, pero hay 
que conocer el marco presupuestario 
en el que se mueve la Junta, porque no 
sé qué va a poner», aclaró. «Habrá que 
ver todo el encaje presupuestario, por-
que la única variable que no conoce-
mos no es la del Ministerio, la Junta no 
lo ha dicho tampoco, todas esas pie-
zas del puzzle que ahora son incógni-
tas se tendrán que concretar», zanjó 
Muñoz.  

Durante el foro, celebrado en la Casa 
de ABC, recalcó que no contempla un 
escenario sin el apoyo del Estado, si 
no fuese así «las voces más altas que 
se escucharán en el Ministerio van a 
ser las mías». «Los sevillanos estamos 
cansados de esperar y el metro no pue-
de ser el Guadiana, que aparece y de-
saparece de la inversión. Esto tiene 
que ser una inversión de punto y se-
guido», dijo. Y no sólo para el tramo 
norte, también para el tramo sur, de 
cuya ejecución depende el éxito de los 

Muñoz se une a la Junta para pedir 
al Estado el 45% del coste del metro
∑ El alcalde calcula que la aportación 

podría ser la misma que para la línea 1 

∑ Asegura que será muy reivindicativo 
con los proyectos clave de Sevilla 

FORO ABC

Álvaro Ybarra, director de ABC
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nuevos barrios que se han proyec-
tado en la zona sur de la ciudad. «Sin 

el metro este crecimiento no ten-

dría sentido», aseguró.  

Otro de los proyectos que abordó 

fue el tranvibús, un híbrido entre 

un tranvía y un autobús que acaba 

de recibir financiación de los fon-

dos Next Generation. Este modelo 

de transporte ha resultado contro-

vertido, sobre todo porque hace el 

mismo recorrido que la línea 2, co-

nectando Torreblanca con el Cen-

tro, pero el alcalde quiso dejar cla-

ro que «de ninguna forma va a ser 

un sustituto» y exigió a la Junta que 

siga actualizando los proyectos y 

buscando financiación para sacar-

los adelante. Eso sí, «si surge la opor-

tunidad del tranvibús por qué no 

vamos a aprovecharla», dijo.  

SE-40: ¿Túneles o puente? 
Además del metro, durante la reu-

nión con la ministra se abordarán 

otros asuntos como el cierre de la 

SE-40 entre Dos Hermanas y Coria, 

o al menos eso espera el alcalde. Se 

trata de un tramo que vuelve a es-

tar en estudio tras la cancelación 

de los túneles originales y es muy 

posible que el paso se río se resuel-

va con un puente.  

García Reyes preguntó hasta dos 

veces a Antonio Muñoz si prefería 

entre una solución u otra. Sin embar-

go, éste prefirió no responder: «Sería 
una frivolidad por mi parte, no me 

voy a pronunciar hasta que no co-

nozca cuáles son los análisis de am-

bas alternativas, y tampoco soy in-

geniero». En lo que sí se mostró crí-

tico fue con el retraso que acumula 

el proyecto asegurando que «mien-

tras estamos esperando el criterio 

técnico del Ministerio, se podrían ha-

ber avanzados los otros tramos ata-

jando otros kilómetros de la SE-40». 

La conexión ferroviaria entre San-

ta Justa y el aeropuerto salió igual-

mente a colación durante el colo-

quio y para reclamarla también 

hubo compromiso del alcalde, que  

pidió tanto al Gobierno central como 

a la Junta que den a Sevilla el lugar 

que merece en las inversiones. 

Financiación 

«Si el Estado no apoya el 
metro las voces más altas 
que se escucharán en 
Madrid serán las mías» 

Licitación 

«La noticia que quieren 
oir los sevillanos no es la 
de quién paga la línea 3 
sino cuándo se licita» 

SE-40 

«Sería una frivolidad por 
mi parte pronunciarme 
sobre túneles o un puente. 
No soy ingeniero»
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J. M. / E. M. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 

se reivindicó como el único candida-

to del PSOE para las próximas muni-

cipales de 2023. Lo hizo durante el co-

loquio en el Foro ABC en el que com-

partió las principales líneas de su 

gestión en esta nueva etapa. A la pre-
gunta de si será el aspirante designa-

do por su partido respondió: «Rotun-

damente». El regidor se mostró algo 

molesto por la insistencia en la cues-

tión que viene coleando ya desde an-

tes de su toma de posesión. 

«Seré el candidato del PSOE, no sé 

quién más lo tiene que decir, lo ha di-

cho el secretario federal de organiza-

ción, los secretarios regionales, pro-

vinciales y locales...», indicó, recordan-

do que su proyecto no es a un año y 

medio vista, sino a diez años. Así lo ex-

puso en el discurso de investidura, en 

el que desveló la iniciativa para con-

memorar el centenario de la Exposi-

ción Iberoamericana de 1929. 

Sobre esta propuesta también avan-

zó algunas de las iniciativas como la 

celebración de una cumbre iberoame-

ricana de jefes de estado, siguiendo el 

modelo de la que tuvo lugar en Cádiz 

en 2012 con motivo del Bicentenario 

de la primera Constitución española. 

También puso ese horizonte para fi-

jar el plazo de proyectos que están en 

marcha o comprometidos; un ejemplo 

de ello es la llegada del metro a la zona 

sur, donde se están diseñando los nue-

vos barrios, un desarrollo que «no ten-

dría sentido sin la ampliación de la 

red», admitió el regidor. 

Otra de las infraestructuras que se 

puede ligar a esta conmemoración es 

el cierre de la SE-40 entre Coria y Dos 

Hermanas, que es fundamental para 
la movilidad en todo el área metropo-

litana. A ella también se refirió duran-

te el coloquio celebrado en la Casa de 

ABC, prometiendo pelear por un com-

promiso claro del Ministerio.   

Ya a corto plazo y casi con efecto in-

mediato el regidor ha afrontado el pro-

blema de la limpieza, que es una de las 

principales quejas de los ciudadanos.  

Durante su intervención en el foro y 

antes de que fuera interpelado en el 

coloquio posterior, el regidor recono-

ció que «en los servicios públicos hay 

un campo de mejora» y dijo ser cons-

ciente de que «Sevilla tiene que estar 

más limpia». 

Tras esa exposición compartió con 

los asistentes los planes para afrontar 

un problema en el que aseguró «haber 

cogido el toro por los cuernos». El pun-

to de partida es la creación de una de-

legación municipal específica, el nom-

bramiento de un nuevo gerente –para 

lo que ha elegido al histórico socialis-

ta Lucrecio Fernández, exdelegado del 

Gobierno en Andalucía–, y una nueva 

organización de trabajo. 

No obstante, consideró que «todo 

no puede recaer en la gestión y en el 

funcionamiento de la empresa públi-

ca, también hay que concienciar a la 

ciudadanía». Junto con las carencias 

en la limpieza de las calles habló del 

asunto del botellón, para el que dijo 

que «hay una unidad específica de la 

Policía Local», aunque «haya fines de 

semana en los que se desborda». El al-

calde dijo que «tras la pandemia ha 

habido una explosión de los jóvenes 

por ocupar los espacios públicos, eso 

está ocurriendo en todas las ciudades» 

y citas con tanto seguimiento como el 

derbi Betis-Sevilla de hace dos sema-

nas propician también estas masifi-

caciones. «Quiero transmitir a los se-

villanos que el botellón es un tema que 

nos preocupa y nos ocupa y que esta-

mos trabajando para atajarlo», zanjó, 

aunque sin ofrecer una nueva estrate-

gia para abordar el problema como 

hizo con la limpieza. 

«Yo seré el candidato del  

PSOE a la Alcaldía en 2023»

∑ El regidor dice haber 
cogido el toro por los 
cuernos en problemas 
como la limpieza

El presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Andalu-
cía (CEA), Javier González de 
Lara, fue el encargado de 
presentar al alcalde, Antonio 
Muñoz, en el Foro ABC, durante 
el que hizo algunos anuncios 
como el inicio de las obras del 
tranvía en las próximas sema-
nas y el avance en el cambio del 
PGOU para la recuperación de 
Altadis. Precisamente el 
desarrollo turístico, de cuya 
gestión se ha encargado el 
regidor en los últimos años, fue 
uno de los aspectos que destacó 
el máximo representante de la 
patronal, que lo consideró como 
«un magnífico interlocutor» en 
cuestiones urbanísticas para el 
empresariado. «Gestión, gestión 

y gestión, prometió el alcalde en 
su comienzo. Para y por Sevi-
lla», le recordó durante esta 
breve intervención en la que 
valoró la buena predisposición 
que ha mostrado para la 
colaboración público-privada, 
que es clave en este momento. 
González de Lara hizo una 
semblanza sobre la trayectoria 
política del regidor, que ha 
ocupado cargos destacados en 
todas las administraciones 
públicas, desde la Junta a la 
Diputación. Y entre sus logros 
destacó la creación de la 
ventanilla única en Urbanismo, 
dando así respuesta a una de las 
principales reivindicaciones de 
los inversores para acotar los 
plazos y facilitar las gestiones. 

González de Lara: «Es un gran 
interlocutor para el empresariado» 

El presidente de la CEA, Javier González de Lara
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A.G. 

SEVILLA 

El equipo de gobierno local que dirige 

Antonio Muñoz se reunió ayer al com-

pleto en la sede del centro cívico del 

Cerro Amate para celebrar una de sus 

sesiones de trabajo, una medida que 
el alcalde instaurará como costumbre 

a partir de ahora celebrando a partir 

de ahora esta Junta de Gobierno Local 

en distintos barrios de la ciudad, pre-

ferentemente los más desfavorecidos. 

Esta iniciativa de Muñoz se encua-

dra en su nuevo plan para acercar el 

Ayuntamiento a los barrios y atender 

de forma directa las reclamaciones ve-

cinales. El objetivo es desarrollar en 

los distintos centros cívicos reunio-

nes periódicas de todos los concejales 

del gobierno y aprovechar este despla-

zamiento desde la Plaza Nueva para 

tomar contacto directo con los proble-

mas de cada distrito. Por ello, los edi-

les también harán visitas a las entida-

des sociales de cada barrio, a los em-

presarios y a las comunidades de 

vecinos que así lo soliciten, todo ello 

con el fin de anotar sus quejas. 

Estas reuniones periódicas que ayer 

empezaron en Cerro-Amate se suman 

a la creación por parte del Ayuntamien-

to de un órgano de coordinación de-

pendiente directamente de Alcaldía 

para mejorar la gestión y reforzar la 

calidad de los servicios públicos mu-

nicipales que se prestan en los barrios, 

muy deficientes hasta ahora. Se trata 

de un grupo de carácter multidiscipli-

nar para «ordenar, canalizar, coordi-

nar y ejecutar las medidas necesarias 

de mejora urbana implicando a todas 

las áreas y delegaciones municipales». 

Según el alcalde, este nuevo órga-

no traslada al ámbito de las actuacio-

nes urbanas en los barrios «el mode-

lo de éxito» que, en la organización y 

la seguridad de grandes eventos y en 

la coordinación de las incidencias en 

la ciudad, tiene el Cecop. 

«Desde 2015, se ha mejorado todo 

lo concerniente a la prestación de ser-

vicios públicos por parte del Ayunta-

miento y los canales de recepción y 
atención de incidencias, así como los 

distintos contratos para conservación 

y mantenimiento del viario, el mobi-

liario, los parques y jardines, la seña-

lización… hasta el punto de haber du-

plicado el presupuesto en seis años. 

Pero queremos dar un paso más en 

nuestro compromiso por mejorar la 

gestión de los servicios públicos», dijo 

Muñoz tras presidir la primera reu-

nión junto con el gerente de Alcaldía, 

Rafael Márquez. 

Bajo el nombre de Unidad de Aten-

ción a Barrios, se ponen en común to-

dos los programas de actuación de los 

distintos servicios municipales con 

competencias en materia de interven-

ción urbana y contratos que suman 

actualmente 50 millones de euros. Los 

objetivos son «mejorar la eficacia de 

los programas de conservación secto-

riales a través de una visión de con-

junto y establecer actuaciones coor-

dinadas de conservación».

La Junta de Gobierno local se hará 
de forma periódica en los barrios

∑ Todo el equipo de 
Muñoz celebrará 
sesiones de trabajo en 
las zonas más 
desfavorecidas

Antonio Muñoz y el resto de concejales del Gobierno, ayer en el Cerro Amate  // ABC

El plan del alcalde consiste en 
aprovechar la visita de todos 
los concejales de su gobierno 
a cada barrio para tomar 
contacto directo con los 
vecinos a través de las 
asociaciones, las entidades 
sociales, los comerciantes y 
los representantes de las 
principales instituciones 
radicadas en estas zonas. Por 
lo tanto, tras la reunión de 
trabajo de los ediles en el 
centro cívico, durante cada 
visita se programará un 
calendario de encuentros de 
todos ellos con los agentes del 
barrio. Esto se hará al menos 
una vez al mes y en primer 
lugar se visitarán los barrios 
con más problemas económi-
cos, como Los Pajaritos, las 
Tres Mil Viviendas y Torre-
blanca. La intención de 
Muñoz es recorrer la mayoría 
de la ciudad en lo que queda 
de mandato.

Reuniones con las 
asociaciones 
vecinales
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E. M. / J. M. R. SEVILLA  

Entre los anuncios que el alcalde de 

Sevilla hizo ayer en el Foro ABC estu-

vo el de las obras del Metrocentro. Una 

vez aprobado el proyecto, recibida la 

financiación y adjudicadas las obras, 

Antonio Muñoz confirmó que en fe-

brero comenzará la ejecución del tran-

vía desde San Bernardo hasta Santa 

Justa. Además, para este mismo mes, 

el alcalde anunció que Tussam licita-

rá los contratos de las unidades ferro-

viarias que completarán esta línea que 

conectará el metro con la estación de 

trenes de Sevilla.  

El Ayuntamiento formalizó el con-

trato de adjudicación de la obra civil 

de la ampliación con la UTE confor-

mada por Sando-Vías y Construccio-

nes por un importe de 14,9 millones 

de euros. Con una financiación del 80 

por ciento a través de los fondos Fe-

der, obtenida a través del Ministerio 

de Transición Ecológica y Reto Demo-

gráfico, el proyecto atañe a la prime-

ra fase de la ampliación del tranvía 

Las obras del tranvía a Santa 
Justa empezarán este mes

INFRAESTRUCTURAS

Antonio Muñoz recibió una caricatura como recuerdo del acto
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hasta Santa Justa, fase que discu-

rrirá entre San Bernardo y Nervión, 

con una longitud de 1,4 kilómetros 

y tres paradas.Respecto del tran-

vibús, un híbrido entre un tranvía 

y un autobús que acaba de recibir 

financiación de los fondos Next Ge-

neration europeos, explicó que «no 

se trata de sustituir las líneas de 

metro para los vecinos de Sevilla 

Este, pero no podemos esperar tan-

to tiempo a que se construya la lí-

nea 2, y por eso ha surgido la posi-

bilidad del tranvibús». Otra de las 

infraestructuras que no están aún 

ni siquiera proyectadas es la cone-

xión ferroviaria entre Santa Justa y 

el aeropuerto. En este caso, ha sido 

claro: «Habrá que apretar a la Jun-

ta y, sobre todo, al Ministerio».
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S. P. ALCALÁ DE GUADAÍRA  

La consejera de Fomento, Infraes-
tructuras y Ordenación del Territo-
rio, Marifrán Carazo, visitó ayer la 
autovía A-92 e informó de que ya 
han sido licitadas por más de seis 
millones de euros las obras de re-
paración del firme de 14 kilómetros 
de la autovía desde el acceso a Se-
villa hasta Alcalá de Guadaíra, con 
materiales asfálticos sostenibles 
para reducir las emisiones conta-
minantes y contribuir así al cuida-
do del medio ambiente. 

La previsión inicial es que estas 
obras de mejora puedan dar comien-
zo la próxima primavera. Las empre-
sas interesadas tienen hasta el 15 de 
febrero para presentar ofertas para 
una actuación que está cofinancia-
da con fondos React-EU, según ex-
plicó la consejera, quien ya el pasa-
do mes de noviembre aludía a esta 
actuación en el marco de la rehabi-
litación integral de la autovía A-92. 

Y es que el tramo de 14 kilóme-
tros comprendido entre las pobla-
ciones de Sevilla y Alcalá de Gua-
daíra presenta un fuerte deterioro 
de la capa de rodadura, la cual se 
encuentra ya agotada. Eso ha deri-
vado en una serie de patologías 
como baches, fisuraciones y defor-
maciones. Además, debido a este 
mal estado, se producen balsas de 
agua en la calzada con el consiguien-
te riesgo para la seguridad vial. Tam-
bién se ha constatado el envejeci-
miento de la señalización vertical 
y la cartelería. 

Cinco meses de duración 

Las obras licitadas, que tendrán una 
duración de cinco meses una vez se 
inicien los trabajos, consisten en la 
restitución de la capa de rodadura 
con materiales asfálticos sosteni-
bles. Igualmente, se procederá a la 
renovación general de la señaliza-
ción vertical, cartelería y balizamien-
to para garantizar su visibilidad. 

«Seguimos sumando inversiones 
no sólo para recuperar el estado de 
la autovía A-92, cuyo asfalto presen-
taba un desgaste fruto de muchos 
años sin obras de conservación de 
envergadura, sino para incorporar 
nuevas técnicas que hagan de esta 
infraestructura un ejemplo de sos-
tenibilidad», manifestó la consejera 
de Fomento. Según dijo, desde 2004 
no se realizaba una actuación de es-
tas características en este tramo, 
«uno de los de mayor intensidad de 
tráfico de la A-92». Asimismo, recor-
dó que este contrato forma parte de 
los 100 millones de euros anuncia-
dos para los años 2022 y 2023 para 
la rehabilitación de la autovía.

Seis millones de 
euros para reparar 
14 kilómetros de la  
A-92 entre Sevilla y 
Alcalá de Guadaíra

LICITADAS POR LA JUNTA
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

Los hermanos mayores aprobaron ayer 
por aclamación las cuentas de 2021 y 
el presupuesto de 2022, ratificando así 
la labor de la tesorería del Consejo de 
Cofradías, que ha logrado un beneficio 
de unos 297.000 euros al cierre del año, 
que repartirá a las hermandades. Todo 
ello, después de dos años en los que se 
han suspendido las estaciones de pe-
nitencia y no se ha podido explotar la 
Carrera Oficial. Estos casi 300.000 eu-
ros se aportarán a las corporaciones si-
guiendo los mismos criterios que se-
ñalan los estatutos y los acuerdos de 
las asambleas anteriores.  

De esta forma, de media, las herman-
dades de penitencia recibirán algo más 
de 3.000 euros, las de gloria unos 1.200 
euros y las sacramentales casi 1.500. En 
el año 2021, las subvenciones extraor-
dinarias del Ayuntamiento y la Junta de 
Andalucía que firmó el Consejo de Co-
fradías se dedicaron en su mayoría al 
pago de proveedores de las hermanda-
des, dotándolas así de una mayor liqui-
dez. Es decir, no se repartieron ingre-
sos —salvo la aportación que se aprobó 
ayer— pero sí se han reducido gastos, 
que ha asumido el Consejo de Cofradías. 

La asamblea se celebró en la Sala Ma-
chado de la Fundación Cajasol, cum-
pliendo las medidas sanitarias estipu-
ladas. Se trata de la primera asamblea 
en la que se liquida económicamente 
un año natural. Durante el desarrollo 
de la misma se dio lectura a la memo-
ria de actividades de 2021, así como al 
proyecto de acciones a desarrollar du-
rante el nuevo año 2022 y el presupues-
to.  

La gestión de tesorería ha permi-
tido acuerdos con entidades públicas 
y privadas para la celebración de una 
serie de eventos en 2021 que, además 
de dotar a la ciudad de actividades 
culturales como las exposiciones, ge-
neraron ingresos extraordinarios a 
la institución. A ello también se le 
suma el ahorro de costes en la conta-
bilidad de la institución, que ha lo-
grado que el saldo final sea favorable 

y se hayan podido realizar aportacio-
nes en 2021.  

Entre las dos subvenciones conce-
didas por las administraciones públi-
cas, de media las hermandades de pe-
nitencia se han ahorrado 10.000 euros, 
mientras que las de gloria y sacramen-
tales dejaron de gastar unos 3.500 eu-
ros. Sumándole la aportación que aho-
ra se ha aprobado, en términos conta-
bles las cofradías han obtenido 
prácticamente lo mismo que un año 
normal. Esto es así en las hermanda-
des de vísperas, las de gloria y las sa-
cramentales, que en algún caso es in-
cluso superior a lo que se les quedaba 
en un año ordinario en el que se cele-
brase la Semana Santa. En cuanto a las 
de penitencia, al ahorrarse la organi-
zación de la salida procesional, está en 
torno a un 50%.  

Las cuentas presentadas por el teso-
rero, Alejandro Marchena, han sido au-
ditadas de forma externa sin ningún 
tipo de salvedad. En el informe, la em-
presa independiente concluía que «la 
auditoría es positiva y favorable,  la con-
tabilidad se lleva de manera rigurosa, 
objetiva e independiente conforme al 
Plan General de Contabilidad».  

Sin préstamos ni deudas 
Otro de los hitos del resultado econó-
mico que ayer aprobaron los hermanos 
mayores en las cuentas de 2021 es que 
no ha sido necesario la firma de ningún 
tipo de financiación. Además, el último 
empréstito que quedaba pendiente, el 
de las naves que tiene el Consejo de Co-
fradías en Fuentes de Andalucía donde 
se guardan las estructuras de la Carre-
ra Oficial, se ha terminado de pagar este 
año pasado. Por otro lado, en los próxi-
mos meses se cancelará la única póliza 
de crédito que tenía la entidad, que es-
taba sin utilizar, lo que dejará a la ins-
titución sin ningún tipo de deuda ni a 
largo ni a corto plazo pese al mazazo 
económico que ha supuesto el Covid-19. 

Además del reparto de estas aporta-
ciones a las hermandades, el Consejo 
de Cofradías ha podido acometer las 
obras que tenía previstas en su sede. 
En 2021 se han intervenido los arbo-
tantes y los arcos de la capilla de San-
ta María de Jesús, que también se ha 
pintado al completo su interior y se ha 
reabierto al culto.    

En la asamblea, el presidente, Fran-
cisco Vélez, destacó «la intachable la-
bor llevada a cabo desde la Tesorería 
para velar en todo momento por la sa-
lud financiera de nuestras hermanda-
des». Tal es así que, sin requerir de un 
préstamo bancario y sin los ingresos 
habituales que proporciona la gestión 
de la explotación de las sillas y palcos 

de la Carrera Oficial, «las cuentas de la 
institución cofradiera van a permitir 
que las hermandades perciban una 
aportación económica como resultado 
de la liquidación positiva del año 2021, 
a lo que hay que sumarle  las gestiones 
realizadas para contar durante el pa-
sado ejercicio con dos subvenciones ex-
traordinarias que fueron destinadas 
mayoritariamente a asumir gastos de 
las hermandades».   

El presupuesto de 2022 
Los hermanos mayores también apro-
baron el presupuesto de 2022, que será 
el que genere las mayores aportaciones 
de la historia a las hermandades. Pese 
a que en ingresos quedará aminorado 
el de la Carrera Oficial porque no se han 
subido los precios desde 2019 y porque 
todos los abonados que donaron ten-
drán una bonificación del 25%, debido 
al ahorro de costes, el resultado será 
más positivo incluso que en 2019, el año 
hasta ahora en el que más dinero se en-
tregó a las cofradías. Así lo ha previsto 
la entidad si todo transcurre con nor-
malidad, como todo hace indicar.  Los 
ingresos totales que espera tener el Con-

El Consejo logra beneficios 
pese a la suspensión dos 
años de la Semana Santa
∑ La tesorería repartirá 300.000 euros de 

ganancias a las cofradías, que se 
suman a los gastos que les ha deducido  

∑ Los hermanos mayores aprobaron 
también las cuentas de 2022 con las 
mayores aportaciones de la historia

Exposiciones como ‘Los misterios de 

Sevilla’ en el Casino reportaron 

beneficios al Consejo de Cofradías  // 

RAÚL DOBLADO

297.000 euros 

Es el beneficio que ha logrado 
obtener el Consejo de Cofradías en 
2021 por la gestión de gastos y la 
realización de actividades como las 
exposiciones de la Cuaresma. 

3.000 euros 

Es lo que ingresarán aproximada-
mente las hermandades de peni-
tencia como aportación extraordi-
naria tras las cuentas de 2021. Las 
de gloria recibirán 1.200 y las 
sacramentales, casi 1.500 euros. 

25% de bonificación 

El Consejo de Cofradías bonificará 
a los abonados que donaron el 
dinero de las sillas en 2020. Se ha 
aplicado un descuento del 25% 
sobre la cantidad que dejaron para 
las cofradías. 

4,2 millones de euros 

Son los ingresos que espera recibir el 
Consejo en 2022, supeditado a que la 
Semana Santa se celebre con total 
normalidad. Es una cantidad algo 
inferior a la de 2019 pero que, con la 
gestión de gastos previstos, supon-
drá que la aportación a las herman-
dades sea la mayor de la historia. 

35.000 euros 

Es lo que recibirán, si la Semana 
Santa se celebra con normalidad, 
las hermandades que sacan dos 
pasos. Las glorias ingresarán unos 
4.200 euros y las sacramentales 
superarán los 5.000.  

32.000 sillas solicitadas 

Se han registrado 8.000 nuevas 
solicitudes para la Carrera Oficial, 
que suponen unas 32.000 sillas 
pedidas.

LAS CUENTAS, EN BREVE
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sejo en 2022 será de unos 4,2 millones 

de euros, algo menos que en 2019. Sin 

embargo, la gestión de gastos que se va 

a realizar permitirá que las subvencio-

nes sean incluso más cuantiosas. 

De esta forma, una hermandad como 

la Macarena o Vera Cruz, con dos pa-

sos, pasarán de recibir unos 35.000 eu-

ros, cuando en 2019 fueron 34.000. Las 

glorias, por su parte, que aquel año su-

peraron los 4.000 euros de subvención, 

ahora recibirán 4.200, mientras que las 

sacramentales superarán los 5.000 en 
2022. 

La suspensión de las estaciones de 

penitencia de 2020, cuando los herma-

nos mayores aprobaron la devolución 

del dinero a los abonados, no ha su-

puesto una rémora, ya que se ha amor-

tizado en estos dos años. 

El Consejo ha previsto una serie de 

actuaciones que generarán ingresos o 

reducirán gastos, como la activación 

en febrero de una página web desde la 

que se podrán descargar y pagar onli-

ne los boletines que edita la entidad. La 

web, además de suponer un ahorro de 

costes, de impresión o envío, permiti-

rá a las hermandades tener un flujo de 

comunicación más directo.  

Ayer se informó también de que se 

va a dotar a las cofradías de distintos 

instrumentos para tener liquidez este 

año. Primero, se entregará la aporta-

ción resultante de la citada liquidación 

de las cuentas de 2021. Justo después 

de la Semana Santa, se ingresará un an-

ticipo por el 50% de la liquidación final 

y se gestionará una línea de confirming 

para ofrecer en agosto una parte de la 

segunda aportación para aquellas cor-

poraciones que necesiten adelantar su 

tesorería, ya que el año se cerrará en di-

ciembre de 2022 y se aprobarán las 

cuentas y liquidación final en enero de 
2023. Cabe recordar que el Consejo ha 

cambiado el año contable al año natu-

ral y ésta será la primera vez en la que 

se rendirán cuentas de un año natural 

como año contable. 

Otras de las fuentes de ingresos que 

tendrá el Consejo durante la Semana 

Santa serán la recuperación del progra-

ma de mano oficial de la institución y 

la gestión del ‘pull’ de televisión de la 

Carrera Oficial. Por otro lado, se han 

previsto dos exposiciones durante la 

Cuaresma. Una de ellas se celebrará en 

la oficina Caixa Store, en la calle Sier-
pes, con las fotografías del ganador del 

premio Jesús Martín Cartaya, cuya gala 

se celebrará en el Caixafórum. En Ca-

jasol, a falta de confirmación, se cele-

brará una exposición sobre la figura de 

Manolo Cuervo, el cartelista de la Se-

mana Santa de 2022. Ambas muestras 

estarán patrocinadas y generarán in-

gresos.  

Durante la asamblea, se dio a cono-

cer que, una vez cerrado el periodo de 

renovación de abonos, el ritmo ha sido 

similar al de cualquier año. Se han pre-

sentado unas 8.000 solicitudes, que ha-

cen un total de 32.000 sillas pedidas. 

Sobre el IVA aplicado hace unos años, 

no ha habido novedades ya que el Con-

sejo sigue pendiente de la resolución 

del recurso presentado.

Una vez cerrada la asamblea de 
hermanos mayores, el presiden-
te del Consejo de Cofradías, 
Francisco Vélez, se dirigió a los 
hermanos mayores para anun-
ciar su candidatura a la reelec-
ción, en los comicios que se 
celebrarán el próximo mes de 
junio. Vélez optará a completar 
el proyecto iniciado hace cuatro 
años y que, en algunas cuestio-
nes, se vio interrumpido a causa 

de la pandemia. A la conclusión 
de la reunión, el presidente 
quiso lanzar un mensaje de 
esperanza en «un año que debe 
devolvernos buena parte de lo 
perdido». Recordó que desde 
hace meses, los delegados de 
cada jornada y él mismo se 
vienen reuniendo con los 
hermanos mayores y diputados 
mayores para organizar la 
Semana Santa de 2022.

El presidente, Francisco Vélez, anuncia 
su candidatura a la reelección

En 2022, el Consejo no 
tendrá ningún tipo de 
deuda ni a corto ni a medio 
plazo tras la cancelación de 
una póliza que no utilizaba 

Las cofradías que necesiten 
liquidez podrán pedir la 
segunda parte de la 
subvención en agosto 
gracias a un confirming
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S. BENOT 

SEVILLA 

La estrategia no es original pero sigue 
dando buenos resultados, no hay más 
que mirar lo que ha sucedido con las 
elecciones generales de Portugal este 
mismo domingo donde los socialistas 
han ganado por mayoría absoluta de-
jando a sus socios (que boicotearon la 
aprobación del Presupuesto para este 
año) en la oposición. Juanma Moreno 
está a la espera de que su apoyo par-
lamentario de Vox le bloquee cualquier 
iniciativa de cierto calado en la Cáma-
ra para darle al botón electoral. Dicho 
de otra manera, cada vez parece más 
evidente que a esta legislatura le que-
dan tres o cuatro plenos de la Cáma-
ra andaluza, los dos de febrero y el pri-
mero de marzo. Hay un dato. Los Con-
sejos de Gobierno hasta el 7 de marzo, 
que se celebrará en Sierra Nevada. 
 ¿Podría disolver el Parlamento el 23 de 
marzo y llamar a las urnas el 15 de mayo? 
¿O el 30 de marzo para votar el 22 de 
mayo? Es bastante probable. Y hay una 
clave relevante en estas cuentas, una de 
las muchas que han hecho en San Tel-
mo. Si hay que votar a mediados de 
mayo, una semana de la campaña elec-
toral coincidiría con la Feria de Sevilla, 
lo que supone anular todo tipo de míti-
nes y actos electorales... precisamente 
en la provincia en la que Juan Espadas 
es más conocido. Claro que también tie-
ne su contrapartida ya que deja toda 
una semana al líder del PSOE para re-
correr el resto de territorios donde tie-
ne un bajo nivel de conocimiento. 

La primera iniciativa importante 
para el Ejecutivo regional es la Ley de 
Economía Circular, un proyecto que 
se enmarca dentro de la «revolución 
verde» que tanto interesa a Moreno y 
que denosta Vox y que llegará a la Cá-
mara en este mismo mes. Es, pues, el 
argumento perfecto para llamar a los 
andaluces a las urnas: la decisión de 
Vox de impedir gobernar al Ejecutivo 
andaluz en una propuesta que puede 
atraer a sectores, a priori, menos con-
vencidos de votar al PP. 

Fuentes del PP andaluz explicaron 

a ABC que Juanma Moreno «no va a 
pasar ni una a Vox» y, al mínimo blo-
queo, convocará unas elecciones que 
ya se dan por hechas en los ambien-
tes políticos, sociales y empresariales 
andaluces. El presidente andaluz ya 
tiene el clima electoral favorable y está 
cada vez más convencido de que ha 
llegado el momento. Sólo espera la 
oportunidad para hacerlo. 

Todo está todavía cogido con pin-
zas porque desde el PP no se fían de 
Vox, partido que cambia de postura de 
un día para otro siempre pendiente de 
las órdenes que les llegan de Madrid. 
Es de sobra conocido que Vox quiere 
ya elecciones autonómicas, la clave 
está en conocer qué riesgos están dis-
puestos a asumir para lograrlo. 

Marca Andalucía 

Hay muchas incógnitas todavía por 
resolver, algunas dentro de la propia 
coalición de Gobierno entre PP y Ciu-
dadanos. Las relaciones entre ambas 
fuerzas políticas en Andalucía sigue 
siendo buena. Tanto que las dos par-
tes del Gobierno siguen diciendo lo 
mismo sobre el adelanto electoral. Ben-
dodo insistía ayer en agotar la legisla-
tura si bien daba algunas pistas: «No 
depende de nosotros, depende de las 
fuerzas de la oposición y que podamos 
desbloquear en el Parlamento las le-
yes y decretos que quedan por apro-
bar en febrero, marzo, abril y, en fun-
ción de eso, iremos viendo». Marín iba 
un poco más allá, «vamos a hacer lo 
que le interesa a Andalucía y los an-
daluces y creo que lo que les interesa  
es que agotemos la legislatura». 

 Aquí no ha habido desgaste ni des-
confianza hasta tal punto que no está 
descartada una lista única para los co-
micios andaluces. Es la fórmula que 
anhela Ciudadanos, un partido que 
sabe que está en el tiempo de descuen-
to y que teme que Andalucía sea la pun-
tilla a un sueño liberal que está pasan-
do por graves apuros en toda España. 
El consejero de Educación, Javier Im-
broda, no desaprovecha foro público 
o entrevista en los medios para insis-
tir en la idea de la lista conjunta. 

Desde el PP guardan un silencio se-
pulcral al respecto mientras tuercen el 
gesto. No es, desde luego, el mejor esce-
nario para ellos... aunque no lo han des-
cartado. Al menos no oficialmente. Al-
gunas fuentes insisten en que Juanma 
Moreno ya lo ha hablado con Inés Arri-
madas y, si hay un mal resultado del PP 
en Castilla-León y salen las cuentas en 
las encuestas internas que se están ha-
ciendo, el trato está cerrado. Así pues, 
lo que pase el próximo 13 de febrero será 
determinante por más que todos insis-
ten en que las características de ambas 
comunidades son muy diferentes.  

Con la mirada puesta 
en el calendario por el 
adelanto electoral

∑ El presidente andaluz 
no va a permitir a Vox 
ni un bloqueo más en 
el Parlamento

Los tres primeros plenos 
del nuevo periodo de 
sesiones serán claves para 
definir si la convocatoria se  
fija en el mes de mayo D
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

La gran diferencia que muestran los 
datos comparativos de este mes de ene-
ro con respecto al de 2021 está marca-
da claramente por el efecto de la vacu-
na. Si hace un año todos pensábamos 
que con dos dosis serían suficientes 
para evitar el Covid, con el paso de los 
meses se ha demostrado que las vacu-
nas son mucho más eficaces para no 
sufrir hospitalizaciones graves o  muer-
tes pero no para contagiarse, como así 
ha sido especialmente en esta sexta 
ola, donde se han infectado miles de 

sevillanos. En el análisis puramente 
comparativo entre estos meses de ene-
ro hay que señalar que en estos últi-
mos 31 días se han infectado cerca de 
50.000 sevillanos, lo que hace una me-
dia de 1.622 cada día, frente a los casi 
24.000 que lo hicieron en enero de 2021 
(767 diarios), cuando en Sevilla la ter-
cera ola había cumplido su primer mes.  

Por lo tanto, a pesar de tener una 
cobertura del 90% de la población dia-
na con la pauta completa, el Covid ha 
infectado al doble de personas que 
hace un año. Y ello es así, principal-
mente, por la variante Ómicron, que 
es mucho más contagiosa que la que 
había hace 365 años, la variante Del-
ta o india.  

Menos fallecimientos 
Pero la gran diferencia no está tanto 
en este mayor número de infectados 
en el arranque de 2021, sino en una me-

nor cifra de muertes a causa del coro-
navirus, puesto que la vacuna sí ha evi-
tado un 37% de los decesos en un año. 
Así pues, la provincia ha pasado de con-
tabilizar 156 fallecidos en enero de 2021 
a los 98 actuales que deja el primer mes 
del calendario; o lo que es lo mismo, 
cinco muertes al día, frente a las tres 
actuales. En este capítulo hay que re-
cordar que la mayoría de los decesos 
de la sexta ola se han producido sobre 
personas que no se han vacunado con 
ninguna dosis. Ahí es donde se encuen-
tra la gran diferencia en estos doce me-
ses, según avanzó hace unas jornadas 
el titular de la Consejería de Salud y 
Familias, Jesús Aguirre. 

Hospitalizados sin vacunar 
El tercer parámetro analizado, en fun-
ción de los datos de la propia Junta de 
Andalucía, es el de hospitalizados. Aquí 
hay que señalar que en enero de 2021 la 
tercera ola acababa de comenzar por lo 
que los hospitalizados no habían alcan-
zado aún su pico máximo, como ya ha 
ocurrido este pasado mes de enero, cuan-
do la cifra más alta se dio a mediados 
de mes. Aun así, los números de ambos 
meses son similares, pero hay que te-
ner en cuenta esta puntualización. En 
2021 los 31 primeros días del año fue-
ron hospitalizadas 1.105 personas (una 
media de 36 al día) y en este primer mes 
de 2022 la cifra ha sido de 1.139.  

La gran diferencia, como ocurre con 
el tema de los fallecidos, es que la ma-
yoría, más del 70%, de los ingresados 
son personas que han rechazado la va-
cuna. Ocurre algo similar con los en-
fermos más graves que han pasado por 
las UCI. En enero de 2021 fueron 79 
frente a los 62 de este año.  

Por su parte, en la provincia han re-
cibido la pauta completa 1.639.194 sevi-
llanos, mientras que han sido adminis-
tradas 3.979.749 dosis en la provincia y 
hasta 1.753.816 sevillanos han recibido 
al menos una dosis. Y hasta 789.626 se-
villanos tienen ya la tercera dosis.

Enero deja el doble  
de contagios que hace 
un año pero un 40% 
menos de muertes 

∑ En el último mes  
han dado positivo por 
Covid cerca de 50.000 
sevillanos 

Una mujer recibe el pinchazo de la vacuna contra el Covid  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

Cerca de un centenar de 
personas ha perdido la 
vida en la provincia frente 
a las 156 que lo hicieron en 
enero de 2021

El paso del fin de semana ha 
dejado menos de un millar de 
nuevos positivos, algo más de 
tres mil curados y, afortuna-
damente, ningún muerto por 
Covid, mientras que la tasa de 
contagios sigue restando 
puntos en la provincia de 
Sevilla en esta última fase de 
la sexta ola, marcada clara-
mente por la variante de 
Ómicron. La otra lectura 
positiva es el descenso de la 
tasa de contagios a catorce 
días y que presenta en la 
actualidad 743 casos por cada 
cien mil habitantes tras restar 
24 puntos desde el viernes 
para el conjunto de los 106 
municipios que conforman la 
provincia de Sevilla. Esta 
bajada también se muestra, 
aunque de manera menos 
pronunciada, en Sevilla 
capital que, tras disminuir 
cinco puntos desde el viernes, 
queda con una incidencia 
acumulada de 867 casos. 

En cuanto a la presión 
hospitalaria, en la actualidad 
son 455 los sevillanos ingresa-
dos, lo que supone 18 menos 
que la jornada del sábado, de 
los que 59 (+3) se encuentran 
con un cuadro más crítico en 
la UCI.

Bajan positivos y 
hospitalizados tras 
el fin de semana 
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Salud subraya
la flexibilidad
temporal de la
tercera dosis en
los infectados

M. L. SEVILLA

Aunque los expertos que ase-
soran al Gobierno central y a la
Junta de Andalucía en materia
de vacunación han insistido en
sus últimos informes en reco-
mendar la espera de cinco me-
ses para la administración de
la tercera dosis o dosis de re-
cuerdo entre la población con-
tagiada, la Consejería de Sa-
lud recordó ayer la posibilidad
de que tal pinchazo pueda
efectuarse después de cuatro
semanas de la infección.

Es lo que dijo ayer el director
del Plan de Vacunación, David
Moreno, en una entrevista en
Canal Sur Radio que recogió
Europa Press. El experto de
Salud señaló expresamente
que las personas que se hayan
contagiado pueden ponerse la
tercera dosis “al mes de pasar”
el contagio y no esperar cinco
meses, que es la recomenda-
ción general de las administra-
ciones sanitarias.

Moreno incidió en que “la
flexibilidad es máxima” y dijo
que “hay dos niveles de reco-
mendación”, la vacunación
tras los cinco meses o “quien
quiera vacunarse antes por mo-
tivos como ser de riesgo, tener
personas de riesgo alrededor o
hacer un viaje, lo puede hacer
al mes de pasar el Covid”.
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ABC 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-

villa, José Luis Sanz, denunció ayer que 

la falta de previsión del gobierno mu-

nicipal en la recogida de las naranjas 

incrementa la suciedad y el abando-

no en toda la ciudad. Sanz indicó o que 

«hay barrios como Bami, Heliópolis, 

las calles de Su Eminencia, Santa Au-

relia, Rochelambert, El Trébol, Polígo-

no San Pablo, Pio XII o Miraflores, en-

tre otros, cuyas calles están repletas 

de naranjas esparcidas por el suelo». 

Añadió que es «lamentable que haya 

zonas por las que no se pueda ni an-

dar porque están inundadas de naran-

jas, lo que supone un auténtico peli-

gro porque conlleva riesgo de caídas 

y de accidentes, además de trasladar 

una imagen deplorable de la ciudad». 

El candidato del PP a la Alcaldía de 

Sevilla destacó que es solo «un ejem-

plo más de que la limpieza en la ciu-

dad es un grave problema que el go-

bierno municipal no sabe atajar». Tam-

bién señaló que aunque se creen 

nuevas delegaciones de limpieza que-

da demostrado que «no sirve para nada 

ya que ni las calles se limpian como se 

deben ni se recogen las naranjas de los 

árboles en tiempo y forma». 

Del mismo modo, José Luis Sanz re-

cordó que el gobierno municipal lici-

tó, a comienzos de enero, un nuevo 

contrato para evitar los retrasos en la 

recogida de naranjas. «Un contrato 

que, en teoría, está en marcha, pero 

las imágenes hablan por sí solas, solo 

hay que darse un paseo por los barrios 

y ver que los trabajos para retirar las 

naranjas de los árboles no se está rea-

lizando correctamente o, simplemen-

te, no se está haciendo«. 

«Es incomprensible que haya un 

contrato de refuerzo y que las plazas, 

entradas a colegios, carriles bicis, en-
tre otras zonas, estén llenas de naran-

jas por la indolencia de su gobierno 

municipal, único culpable y responsa-

ble de que las calles de la ciudad pa-

rezcan un estercolero», manifestó. 

Planificación 

En este sentido, el candidato del PP 

subrayó que «hay que trabajar con pre-

visión, planificación y coordinación. 

Si se sabe que en enero empiezan a ca-

erse las naranjas de los árboles, hay 

que comenzar a retirarlas con sufi-

ciente tiempo de antelación, para evi-

tar que nuestras calles tengan más mu-

gre de la que ya tienen». 

Indicó que «la percepción de aban-

dono, dejadez y desidia se percibe en 

cualquier rincón de cualquier calle de 

cualquier barrio de nuestra ciudad, la 

sensación se agrava cuando caen to-

das las naranjas que no se han recogi-

do en tiempo». 

José Luis Sanz concluyó que «se pre-

cisa de coordinación entre los servi-

cios de limpieza y parques y jardines 

y, sobre todo, planificación para que 

nuestras calles no presenten dejadez. 

«Cuando sea alcalde, las naranjas se 

recogerán en tiempo y forma. Una de 

mis prioridades es hacer que los ser-

vicios municipales estén gestionados 

con eficacia y eficiencia», dijo.

José Luis Sanz ayer recogiendo naranjas caídas  // ABC

Sanz critica la 
deficiente recogida de 
las naranjas

∑ El candidato del PP 
achaca a la falta de 
previsión la situación 
de suciedad en Sevilla

El delegado de Transición 
Ecológica y Deportes del 
Ayuntamientp, David Gueva-
ra, recordó que la campaña de 
recolección de la naranja 
amarga tiene mas medios y ha 
comenzado antes. La planifi-
cación cuenta con las distin-
tas empresas adjudicatarias, 
el personal de Parques y 
Jardines, los contratos de 
refuerzo de limpieza Lipasam. 
«Los refuerzos que se han 
añadido este año permitirán 
adelantar los plazos de la 
próxima campaña, 2022-23», 
dijo. El número de naranjos 
en el viario público y parques 
y jardines cuya recogida 
compete al Ayuntamiento se 
acerca a las 48.000 unidades.

48.000 naranjos 
pendientes de la 
recolección
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Juan Parejo

Unas imágenes que no se deben
volver a producir. La Asociación
de Vecinos de Los Remedios ha
lamentado que el buen nombre
del barrio haya salido a relucir
en todos los informativos nacio-
nales por hechos como los acon-
tecidos este fin de semana. Los
vecinos exigen al Ayuntamiento
más contundencia para acabar
con el consumo de alcohol en la
calle, mayor presencia policial
para disuadir a los jóvenes y una
limpieza eficaz de toda la por-
quería que producen estas con-
centraciones.

Las imágenes de cientos de jó-
venes que hacían botellona co-
rriendo por las calles de Los Re-
medios tras aparecer la Policía se
han hecho virales a través de las
redes sociales. Aunque la presen-

cia de chavales bebiendo en Los
Remedios era en los últimos tiem-
pos frecuente, sobre todo en el re-
al de la Feria, hasta ahora no se
había dado una presencia tan ma-
siva de personas muy jóvenes y en
zonas donde este fenómeno era
frecuente hace unos 20 años, co-
mo el entorno de Tabacalera. “Por
el elevado número de participan-
tes entendemos que fueron cita-
dos o convocados por distintas re-
des sociales en nuestro barrio, co-
mo podrían haberlo hecho en
cualquier otro barrio de Sevilla”,
señalan desde la asociación.

Los vecinos aseguran que en-
tienden que la botellona “es de
muy difícil solución”, porque es so-
bre todo un problema de falta de
civismo y educación, y advierten
que son los residentes y comer-
ciantes “las principales víctimas”
por las molestias ocasionadas du-

rante su celebración como por las
secuelas que quedan después.

En este sentido, señalan el im-
portante problema de limpieza:
“Aunque los servicios municipa-
les actúan con posterioridad, es
insuficiente, pues son muchas
las calles en las que quedan res-
tos de suciedad (vasos, botellas,
papeles, cristales...)”. Por otra
parte, inciden en que son mu-
chos los negocios, como los de
hostelería, que sufren una mer-
ma en su recaudación del fin de
semana, al verse sus locales
inaccesibles para su clientela
habitual al estar las calles in-
transitables por la muchedum-
bre convocada.

Desde la Asociación de Veci-
nos concluyen “animando y
exigiendo” a las autoridades
municipales “a avanzar más en
el camino ya iniciado” de recu-
rrir a la Policía Local para hacer
cumplir la normativa vigente y
dispersar con mayor premura
dichas concentraciones, y re-
calcan la necesidad de poten-
ciar y mejorar el servicio de
limpieza posterior.

●La asociación de vecinos lamenta que el

barrio haya sido portada en los informativos

por las concentraciones de este fin de semana

Los Remedios exige firmeza con
la ‘botellona’ y una limpieza eficaz

M. G.

Los jóvenes bebiendo el pasado fin de semana en la calle Juan Sebastián Elcano del barrio de Los Remedios.

Un problema
con eco en otras
zonas de la ciudad

La concentración de jóvenes
bebiendo alcohol en las calles
no es un problema exclusivo de
Los Remedios. En otras zonas
de la ciudad se producen he-
chos similares, aunque no a la
misma escala que lo vivido es-
te pasado viernes, pese a que
el Ayuntamiento ha intensifica-
do los controles y las actuacio-
nes, fundamentalmente para
que se cumplieran las restric-
ciones decretadas por la pan-
demia. También se ha visto a
chavalesmuy jóvenes bebien-
do en el entorno del Parque de
la Buhaira. En la Alfalfa, el pro-
blema es crónico, aunque en
este caso sonmás frecuentes
las personas que beben a las
puertas de los bares generan-
do gravesmolestias a los veci-
nos del entorno de Pérez Gal-
dós, como vienen denunciando
desde hace años.
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PABLO MARINETTO TOLOX 

B
uen tiempo, viandas mala-

gueñas sin parangón y una 

ruta entre el mar verde de 

pinsapos. Poca queja pudo 

tener ayer lunes el presidente del Go-

bierno, Pedro Sánchez, de su visita a 

la Sierra de las Nieves. Una escapada 

más lúdica y distendida de las que 

acostumbra a tener en agenda y en la 

que, sin embargo, se saltó aquello del 
‘quid pro quo’. Porque casi siete meses 

después de que el paraje fuese decla-

rado Parque Nacional, los planes del 

Gobierno para estimular la comarca 

siguen en blanco y, pese a recibirle a 

cuerpo de rey, los vecinos volvieron a 

quedarse con las manos vacías.  

«Este es el principio de muchas co-

sas buenas», aseguró el presidente en 

una comparecencia ante la prensa en 

la que ni admitió preguntas ni dio pis-

ta alguna de en qué se van a traducir 

esas «cosas buenas» que están por lle-

gar para la sierra y los catorce munici-

pios que la conforman (El Burgo, Yun-

quera, Tolox, Monda, Istán, Benahavís, 

Parauta, Alozaina, Casarabonela, Gua-

ro, Igualeja, Ojén, Serrato y Ronda). 

El pasado 23 de junio fue una fecha 

histórica para los cerca de 65.000 ha-

bitantes que pueblan esta comarca de 

la provincia de Málaga. Celebraron que 

el parque recibiera al fin la máxima 

protección ambiental del país tras más 

de un siglo de peticiones ciudadanas. 

Que, por otro lado, cada vez contaban 

con menos voces, dada la sangría po-

blacional. Pero integrados ya en la Red 

de Parques Nacionales como el terce-

ro de Andalucía —junto con Doñana y 

Sierra Nevada— y el decimosexto de 

España, ahora la clave está en saber 

cómo este «éxito colectivo de las ad-

ministraciones» —al que se refirió Sán-

chez— va a dar respuesta a los retos e 

inquietudes de quienes día a día viven 

su realidad. 

«Es compatible conservar la biodi-

versidad con el desarrollo económico 

y la localización de población en en-

tornos naturales tan extraordinarios», 

apuntó el presidente. Sin despejar las 

dudas de las futuras inversiones que 

hará el Gobierno para impulsar un par-

que que requiere de nuevos centros de 

visitantes, miradores y mejoras en los 

accesos y senderos para, como deseó 

Sánchez, «atraer turismo de calidad y 

anclar a la población». 

Un buen aperitivo 
El aperitivo con ajoblanco, tartar de sal-

chichón de Málaga o ensalada mala-

gueña llegó tras comparecer ante la 

prensa. Le dio fuerzas para la ruta de 

senderismo, pero no para atreverse a 

responder a las preguntas de los perio-

distas. Y sin aclarar qué nuevas infraes-

tructuras y servicios se van a impulsar, 

se desplazó hasta el municipio de Yun-
quera, desde donde partía el recorrido 

de 2,5 kilómetros en el que estuvo acom-

pañado por la vicepresidenta tercera y 

ministra para la Transición Ecológica 

y el Reto Demográfico, Teresa Ribera. 

En el camino, Sánchez pudo contem-

plar algunas laderas de pinsapar joven, 

una de las principales joyas de esta sie-

rra malagueña. 

No estuvo con ellos durante el pa-

seo el consejero de Presidencia de la 

Junta, Elías Bendodo, que sí participó 

en la reunión con los alcaldes y anun-

ció en Yunquera minutos antes de la 

llegada del presidente el refuerzo de 

la sede administrativa del Parque por 

valor de 1,5 millones de euros y la ins-

talación de un Subcentro de Defensa 

Forestal con una inversión de 155.000 

euros para asegurar una mayor pro-

tección de este enclave. Sobre todo, 

tras el devastador incendio que el pa-

sado septiembre asoló durante 46 días 

la vecina Sierra Bermeja. 

Pasadas las cuatro de la tarde, Sán-

chez puso fin a su garbeo por el par-

que, pero no a su jornada en la provin-

cia. Antes de volver a Madrid mantu-

vo un encuentro con el secretario 

general del PSOE-A, Juan Espadas, que 

había realizado una singular ‘contra-

programación’ a su jefe de filas con una 

intensa ruta preelectoral en Málaga. 

El presidente visita el recién nombrado Parque Nacional, 
hace senderismo y  se compromete a luchar contra la 
despoblación pero sin concretar ninguna medida

Sánchez, paseo en blanco 
por la Sierra de las Nieves

Pedro Sánchez se dirige a los periodistas antes de comenzar su visita al parque  // EFE
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Susana Vallejo GRANADA

El ex alcalde de Granada Luis Sal-
vador, ex también de Ciudadanos,
partido del que fue expulsado el
año pasado tras dar su apoyo a Pa-
co Cuenca para la Alcaldía de Gra-
nada tras la crisis, se posicionó
ayer claramente de cara a las pró-
ximas elecciones andaluzas y so-

licitó abiertamente y sin ambages
el voto para el PSOE y Juan Espa-
das. Se trata de una postura que se
esperaba después de que entrara
en el Gobierno municipal de Gra-
nada con el actual alcalde socialis-
ta, Francisco Cuenca, como con-
cejal no adscrito después de la
descomposición del grupo muni-
cipal de Cs, que dejó dos conceja-

les (Salvador y José Antonio
Huertas) en el gobierno y dos co-
mo no adscritos (Lucía Garrido y
Manuel Olivares).

En una entrevista concedida a
la Cadena Ser Andalucía, Salva-
dor reconoció que el matrimonio
PP-Cs de la Junta de Andalucía
acabará cuando se convoquen las
elecciones y, a partir de ahí, el

partido naranja quedará como
un partido insignificante. Por
tanto, queda: “O el PP gobernan-
do con la amenaza de Vox o la
moderación y prudencia de Juan
Espadas que derrotó al pasado de
Susana Díaz y, por tanto, a la co-
rrupción del Partido Socialista”.
Así, considera que “hay que in-
tentar que los votos de Ciudada-

nos no vayan al Partido Popular,
que no lo merece porque ha trai-
cionado a Ciudadanos donde han
gobernado juntos” y “porque en-
tonces el Partido Popular gober-
nará con Vox y la derecha con la
ultraderecha, que es algo muy
preocupante y hay que evitarlo”.

“El PP ha conseguido su objeti-
vo, que era destrozar a Ciudada-
nos, y ya no le vale, es irrelevan-
te”, consideró en la entrevista ra-
diofónica Salvador, quien negó
que Ciudadanos fuera un parti-
do de derechas en su origen y
que fue ese giro ideológico el co-
mienzo de su deriva.

El ex alcalde de Granada de Ciudadanos
pide el voto para Espadas en las elecciones
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J. P.

Una apuesta por el turismo de ca-
lidad. GenteelHome y la Asocia-
ción de Casas Palacio de Sevilla
han firmado un acuerdo de cola-
boración mediante el cual la em-
presa de alquiler de apartamen-
tos y casas vacacionales de lujo
ofrecerá a sus clientes la visita de
las rutas de las Casas Palacio de
Sevilla, “reforzando así su com-

promiso con la cultura y el turis-
mo de la ciudad”. Ignacio Lerdo
de Tejada Rufino, CEO y funda-
dor de la empresa GenteelHome
y los representantes de las Casas
Palacio de Sevilla, Ricardo Gas-
có, Cristián Salinas y Marisa Ca-
ballero-Infante han procedido a
la firma de este acuerdo que tuvo
lugar en la Casa de las Dueñas.

GenteelHome promociona de
esta manera a tres de las Casas
más emblemáticas y representa-
tivas de la ciudad, como son la
Casa de Salinas, en la calle Ma-
teos Gago, la Casa de las Dueñas,
y el Hospital de la Santa Caridad,
enclavado en el barrio del Are-
nal. “Esta colaboración permiti-

rá a GenteelHome y a las Casas
Palacio de Sevilla cooperar en el
desarrollo y promoción de la cul-
tura y el turismo, favoreciendo
que los visitantes disfruten las vi-
sitas a estas joyas arquitectóni-
cas. Se tratarán de visitas seguras
que se ofrecen de manera exclu-
siva en grupos reducidos con to-
das las medidas sanitarias”.

El presidente de la asociación,
Ricardo Gascó, resaltó la impor-
tancia de esta colaboración pri-
vada “para volver a situar rápi-
damente a Sevilla como una de
las capitales culturales del mun-
do y así atraer un turismo de ca-
lidad como el que estamos acos-
tumbrados”.

Alianza para impulsar el
turismo de calidad en Sevilla
LaasociacióndeCasas

PalaciodeSevillay

GenteelHomeofrecerán

visitasexclusivas

M. G.

Los responsables de la iniciativa durante la firma.
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El Consistorio
contrata
personal para
desinfectar
los colegios

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través de la delegación de Re-
cursos Humanos y Moderni-
zación Digital, ha llevado a ca-
bo la contratación de un total
de 165 personas para afrontar
las tareas de refuerzo de la
limpieza en los centros educa-
tivos hasta el final del presen-
te curso escolar. El gobierno
local ha buscado así la fórmu-
la para seguir haciéndose car-
go de estos contratos al acabar
la prórroga establecida que
terminaba en este mes de ene-
ro ante la falta de respuesta
por parte de la Junta de Anda-
lucía para que asuma total o
parcialmente la financiación
de este programa extraordi-
nario derivado de las conse-
cuencias de la pandemia. Esta
medida forma además parte
de los acuerdos presupuesta-
rios del gobierno municipal
con IU para este 2022.

“Con esta iniciativa el gobier-
no local demuestra que man-
tiene un compromiso firme con
los colegios y ha adoptado me-
didas que están fuera de sus
competencias afrontando el
coste que supone con recursos
propios municipales”, destacó
la delegada de Recursos Huma-
nos y Modernización Digital,
Clara Macías, quien explicó
que las contrataciones se están
llevando a cabo desde ayer lu-
nes y es por obras y servicios,
“lo que nos permite llegar has-
ta final del curso escolar y no
continuar con la acumulación
de tareas, como veníamos ha-
ciendo en el último mes, lo que
ha supuesto un gran esfuerzo”.
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Efe MADRID

La inflación en España continúa
en máximos a pesar de que en
enero el IPC se moderó hasta si-
tuarse en el 6%, cinco décimas
por debajo del dato de diciem-
bre, y la previsión es que se
mantenga en niveles altos al
menos durante la primera mi-
tad de 2022.

El dato adelantado ayer por el
Instituto Nacional de Estadísti-
ca (INE) atribuye la menor subi-
da de precios sobre todo a la caí-
da de la electricidad en compa-
ración con enero de 2021.

El IPC interanual no bajaba
respecto a la cifra del mes ante-
rior desde febrero de 2021, de
acuerdo con la serie histórica,
que refleja una escalada duran-
te el pasado ejercicio que llevó
la inflación a su punto más alto
en casi 30 años.

Concretamente, la tasa del
IPC bajó del 0,5% de enero de
2021 al 0% en febrero, para des-
pués colocarse en el 1,3% en
marzo, el 2,2% en abril, el 2,7%
en mayo y junio, el 2,9% en ju-
lio, el 3,3% en agosto, el 4% en
septiembre, el 5,4% en octubre,
el 5,5% en noviembre y el 6,5%
en diciembre.

Frente a la moderación de la
inflación en general, la subya-
cente –que no incluye la energía
y los alimentos frescos– aumen-
tó en enero tres décimas respec-
to a diciembre, hasta el 2,4%.

De esta forma, el indicador
encadena siete meses consecu-
tivos al alza.

“La inflación subyacente ha
subido, lo que indica que sí que
se está trasladando al precio de
otros bienes y servicios la subi-
da inicial de los precios energé-
ticos (...) No parece que esto
haya llegado aún a los salarios,
por lo que no es una señal de

alarma”, explicó la directora de
Proyectos Internacionales del
Instituto Valenciano de Investi-
gaciones Económicas (IVIE),
Matilde Mas.

En declaraciones a Efe, desta-
có que la moderación del IPC ge-
neral supone una “buena noti-
cia”, y recordó que las previsio-
nes apuntan a que esta subida
de los precios se atenuará, aun-
que de momento “está durando
más de lo que se esperaba”.

La catedrática de Análisis
Económico del IVIE subrayó
que España “no entrará en pro-
blemas” mientras se cumplan
los pronósticos, que estiman
una inflación media del entor-

no del 3,6% para 2022 y del 2%
para 2023 tras cerrar 2021 en
el 3,1%.

Las mismas proyecciones ma-
neja el Gobierno, según se des-
prende de las palabras de la vi-
cepresidenta primera, Nadia
Calviño, quien espera que la in-
flación continúe en niveles ele-
vados en la primera parte de es-
te año, lo que provocará que el
IPC medio al cierre del ejercicio
oscile entre el 3% y el 4%.

La también ministra de Eco-
nomía defendió en Málaga que
este rebote de los precios “no
debería sorprender” en un con-
texto de “fuerte recuperación
económica” tras la pandemia, e

incidió en que tanto el Banco
Central Europeo como el Banco
de España prevén que la infla-
ción se modere de forma sensi-
ble ya de cara al segundo se-
mestre.

En su opinión, lo fundamen-
tal ahora es garantizar que sea
un fenómeno “transitorio” y no
estructural, por lo que abogó
por “evitar que las tensiones
geopolíticas lleven a un alza
adicional en los precios de la
energía en los mercados inter-
nacionales” –en alusión a la cri-
sis abierta entre Rusia y Ucra-
nia– y a impedir también “efec-
tos de segunda ronda”.

El dato de enero es el primero

que publica el INE tras actuali-
zar la base de cálculo a 2021, un
proceso al que obliga la Unión
Europea (UE) cada cinco años y
que incluye cambios en la com-
posición de la cesta de la com-
pra para adecuarla a los hábitos
de consumo de los españoles.

Los técnicos del órgano esta-
dístico trabajaban desde hace
meses para incorporar ya en la
inflación de enero los precios de
la electricidad en el mercado li-
bre –actualmente sólo se reco-
gen los correspondientes a la ta-
rifa regulada–, aunque de mo-
mento han decidido aplazar es-
te cambio.

El INE explicó que la informa-
ción que suministran las eléctri-

cas de momento no tiene “el su-
ficiente nivel de detalle”.

Entre los cambios en la com-
posición de la cesta que sí han
sido aprobados, destaca la in-
clusión del precio de las masca-
rillas higiénicas y de las suscrip-
ciones a periódicos para poder
consultarlos por internet.

La lista de artículos que desa-
parecen es más larga que la de
entradas: salen los CD y DVD, los
reproductores portátiles (de mú-
sica y vídeo), además de las re-
vistas y otras publicaciones pe-
riódicas, así como la margarina,
los servicios de tintorería y zapa-
teros, los anticonceptivos y prue-
bas de embarazo “no orales” y el
seguro de vivienda, entre otros.

● La caída de medio punto respecto a diciembre detiene una escalada que se inició hace un
año, en febrero de 2021 ● El indicador subyacente, sin contar los precios de la energía, sí subió

ELOY ALONSO / EFE

La reducción de los precios de la electricidad respecto a enero de 2021 ayudó a contener la inflación.

La inflación sigue en máximos pese
a moderarse en enero hasta el 6%

La inflación continuará

en niveles elevados

en la primera

parte de este año”

Nadia Calviño

Ministra de Economía
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

«No tenemos los datos del proceso». 

Así se pronuncian fuentes del Gobier-

no sobre cuántos fondos europeos han 

llegado a la economía real. Reconocen 

que la trazabilidad del dinero está a 

medias y evitan mirar al pasado y al 

presente para centrarse en el futuro. 
Porque las promesas y estimaciones 

no son discutibles hasta que se cum-

ple el plazo. Lo mismo ocurrió con la 

previsión de PIB de 2021, a la vista de 

la realidad. 

El Ejecutivo busca ahora centrarse 

en alcanzar «velocidad de crucero» en 

2022. Y eso, implícitamente, es reco-

nocer que hasta la fecha el ritmo no 

estaba siendo el adecuado, porque ex-

plícitamente en La Moncloa no reco-

nocen la lentitud en la ejecución del 

dinero comunitario. De hecho, es im-

posible poner cifras a los fondos que 

han llegado a las empresas.  

El Gobierno no da las cifras de eje-

cución real del dinero ya que, según 

asegura, no las tiene... de momento, y 

se compromete a comunicarlas en 

cuanto disponga de ellas. Lo cierto es 

que el punto más cercano a algo pare-

cido a ‘ejecución real’ está en el dine-

ro comprometido en las convocatorias 

que ya se han cerrado. A fecha de 29 

de enero, se habían sacado 534 convo-

catorias por 19.708 millones. De ellas, 

325 corresponden a la Administración 

General del Estado (AGE) por impor-

te de 16.699 millones y el resto a las co-

munidades autónomas. Del total, hay 

303 convocatorias que ya están cerra-

das (adjudicadas o en fase de adjudi-

cación) por 5.273 millones de euros, y 

quedan 187 más de la AGE que están 

abiertas por 7.734 millones.  

Un sudoku de cifras que aporta el 
Ejecutivo para evitar mostrar lo que 

demandan las empresas y la oposición: 

cuánto dinero está ya en manos del te-

jido productivo. Así, el rastro de los 

fondos se pierde en los 5.273 millones 

de las convocatorias que ya están ad-

judicadas o en fase de adjudicación. 

De esa cantidad, incluso, el Gobierno 

también reconoce que no sabe cuán-

to está ya adjudicado y cuánto en fase 

de adjudicación, lo cual es muy distin-

to ya que bajo el primer término ya 

hay un adjudicatario y bajo el segun-

do aún no lo hay. 

Según publicó ABC hace apenas 

unos días, el dinero que ha llegado a 

las empresas rondaría solo entre los 

1.300 y los 1.500 millones de euros, me-

nos de un 7% del dinero que el Gobier-

no decía tener comprometido para en-

tregar al cierre de 2021. Los empresa-

rios y los expertos se quejan de la opa-

cidad del Ejecutivo en la gestión y, es-

pecialmente, de la poca velocidad en 

la ejecución.   

Asimismo, en el Gobierno aseguran 

que los fondos ya están mostrando su 

cara más amable con efectos económi-

cos sobre el PIB. Desconocen también 

qué parte del 5% de crecimiento en 2021 

se corresponde a la ejecución del dine-

ro comunitario pero sí creen que ya 

hay fondos que se han trasladado al 

crecimiento, basándose en los datos 

de empleo (EPA y afiliación) y la inver-

sión que figura en Contabilidad Nacio-

nal. Aun así, las mismas fuentes sos-

tienen que la transferencia efectiva del 

dinero no es lo único que tiene impac-

to en la economía sino también el «efec-

to multiplicador» de esos fondos.   

Esperanza en 2022 
Las previsiones económicas en 2022 

tienen en los fondos europeos su gran 

esperanza. Lo que no se ha consegui-

do ejecutar en 2021 se espera poder 

hacerlo este año. Fuentes del Gobier-

no señalan que en el primer semestre 

de 2022 se inyectarán en la economía 

24.667 millones. De ellos, unos 22.000 

millones son fondos correspondien-

tes a este año y otros 2.600 millones 

correspondientes al pasado ejercicio 

y que no pudieron canalizarse. 

Eso sí, en La Moncloa confían en que 

la mayor parte de ese dinero llegue an-

tes de final de año a la economía real. 

Para ello, como señalan fuentes guber-

namentales, será esencial acelerar en 

la gestión y sacar los grandes proyec-

tos tractores (Perte) adelante. 

El Gobierno reconoce que no sabe 
la ejecución real de los fondos UE

∑ Desconoce también  
el efecto sobre el PIB, 
pero dice que ya están 
teniendo impacto

Banderas de la Unión Europea en la sede de Bruselas   // EFE

1.500 millones. 
El Gobierno no desvela la ejecución 
real de los fondos, pero las fuentes 

consultadas por ABC apuntan a que 
solo han llegado a la economía real 

entre 1.300 y 1.500 millones
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ANA I. SÁNCHEZ 
MADRID 

U
n total de once leyes califica-
das como urgentes por el 
Congreso se encuentran en 
estado de hibernación des-

de hace más de un año. La inmensa 
mayoría provienen de decretos-leyes 
que el Gobierno logró convalidar pro-
metiendo a sus socios tramitarlos  
como proyectos de ley –y a la mayor 
celeridad– para que pudieran intro-
ducir sus enmiendas. Pero la realidad 
es que, semana tras semana, PSOE y 
Unidas Podemos unen fuerzas en la 
Mesa del Congreso para bloquear el 
avance de estas tramitaciones prorro-
gando su plazo de enmiendas. 

Esta técnica permite al Ejecutivo 
mantener vigente y sin cambios los de-
cretos aprobados por el Consejo de Mi-
nistros y, como consecuencia, anula la 
capacidad legislativa de la Cámara Baja 
y deja que el paso del tiempo convier-
ta a estas leyes en obsoletas antes de 
nacer. Si el Gobierno convoca eleccio-
nes antes de que estas tramitaciones 
se completen, estos textos decaerán y 
los decretos que los originaron serán 
la única regulación a la vista.   

PNV: Nos hurtan el derecho 
En esta situación se encuentran pro-
yectos para impulsar la reactivación 
económica, reducir el impacto de la 
pandemia en el turismo, la hostelería, 
la vivienda o los transportes, apunta-
lar la solvencia empresarial o ayudas a 
las pymes y autónomos. Pero también 
otros textos relacionados con la lucha 
contra la vulnerabilidad social, la de-
fensa del empleo, la reducción de la bre-
cha de género, la regulación del final 
del estado de alarma o del Brexit.  

No obstante, el ejemplo más para-
digmático es la nueva ley para regular 
los fondos europeos, que sigue bloquea-
da en el Congreso prácticamente un 
año después de que comenzara a tra-
mitarse. Y ello pese a que el dinero eu-
ropeo ya ha comenzado a llegar al Go-
bierno, éste está haciendo transferen-
cias a las comunidades autónomas y 
éstas a los proyectos aprobados (unos 
1.500 millones de euros de momento). 

Para cuando concluya la tramita-
ción de esta nueva ley, si llega a hacer-
lo, una parte de los fondos se habrán 
gastado siguiendo las normas del de-
creto-ley inicial tan duramente criti-
cado por el Consejo de Estado y el res-
to del dinero tendrá que amoldarse al 
marco que imponga el nuevo texto.   

PSOE: No es por nosotros    
Esta nueva ley supuestamente urgen-
te se encuentra en plazo de enmien-
das desde el 15 de febrero del año pa-
sado, sumando ya 38 prórrogas. Y el 
PSOE no apunta ni siquiera una fecha 
aproximada para el levantamiento del 
bloqueo. «Los plazos no dependen de 
cuando queramos, sino de las necesi-
dades técnicas o de los propios gru-
pos para aportar», señalan fuentes del 
grupo mayoritario.  

Sin embargo, este argumento lleva 
al límite la paciencia de los socios del 
Gobierno. El PNV recuerda que esta 
ley pretendía «eliminar cuellos de bo-
tella para la gestión de los fondos eu-
ropeos, simplificar la carga adminis-
trativa, burocrática y normativa que 
permitiera una rápida ejecución de las 
ayudas y proyectos con cargo a los fon-
dos». En cambio, lo que está sucedien-
do es «una lenta ejecución que en par-
te se debe a estos problemas. Y una 
lenta ejecución puede lastrar el creci-
miento económico ya que este está ba-
sado en los fondos europeos», inciden 
fuentes del partido vasco.  

El hartazgo es patente en esta for-
mación que, una vez tras otra, es víc-
tima de la misma jugarreta por parte 
del Gobierno. «Lo hemos dicho por ac-
tiva y por pasiva, no solo en este pro-
yecto sino en muchos otros que están 
bloqueados en la Mesa, hurtando el 
derecho de los grupos a mejorar o en-
mendar lo previsto en ellos», advier-
ten.  

ERC también muestra indignación 

ante esta situación. «Siempre hemos 
criticado que el Gobierno del Estado 
bloquee leyes y no permita el curso or-
dinario de la tramitación parlamen-
taria, ya sea con la ley de fondos euro-
peos o con cualquier otra», subrayan 
fuentes de la formación. Respecto al 
decreto-ley de los fondos europeos vi-
gente hasta que se apruebe la nueva 
regulación recuerda, además, su voto 
en contra «por no ser suficientemen-
te claro en cuanto a la transparencia 
o la capacidad de las comunidades au-
tónomas para decidir los fondos».  

Lo mismo sucede con el PDECat. Su 
portavoz, Ferrán Bel, considera que el 
bloqueo de este proyecto es «inacep-
table, porque los fondos europeos ya 
se están repartiendo». «Recordemos 
que esta fue una carta que regaló Vox 
al Gobierno, cuando salvó el real de-
creto-ley con su abstención, y ahora 
esta carta la está utilizando el Gobier-
no», reprocha al partido que preside 
Santiago Abascal. El pasado mes de 
noviembre, el PDECat remitió dos es-
critos a la Mesa del Congreso pidien-
do que pusiera fin al «obstruccionis-
mo» y permitiera la tramitación de dos 
proposiciones de ley impulsadas por 
la oposición: el régimen sancionador 
contra la morosidad empresarial y la 

nueva regulación del mecenazgo. ¿Qué 
hicieron PSOE y Podemos? «Nos res-
pondieron que estas prórrogas se ha-
cen conforme el artículo 91 del regla-
mento de la Cámara, y poco más», sub-
rayan fuentes del grupo.  

Compromís: no es bueno  
Las dos iniciativas que el PDECat exi-
gió desbloquear no son urgentes sino 
que pertenecen al bloque de leyes or-
dinarias. Y también estas se están vien-
do paralizadas por el Gobierno. En to-
tal, hay 16 textos de este tipo que lle-
van en trámite de enmiendas mucho 
más de lo razonable. En algunos casos 
se trata de iniciativas legislativas po-
pulares como la de promoción de la 
autonomía personal y atención a las 
personas en situación de dependen-
cia que se encuentra varada desde di-
ciembre de 2020.  

En otros casos se trata de textos im-
pulsados por los grupos parlamenta-
rios como la reforma de la ley de se-
cretos oficiales propuesta por el PNV 
o la ley sobre bebés robados impulsa-
da por el propio PSOE  junto a  ERC, 
Bildu y el Grupo Plural. Ambas están 
encalladas en la fase de enmiendas 
desde septiembre de 2020. Y a este 
atasco hay que añadir las otras 23 le-

El Gobierno obstruye once leyes 
urgentes prometidas a sus socios
∑ PNV, ERC, PDECat, PP, Vox, Cs  

y Compromís piden a Sánchez  
que ponga fin al bloqueo legislativo 

∑ La nueva regulación de los fondos 
europeos y otros textos para  la 
reactivación económica, el Brexit y el 
Covid llevan un año en hibernación

«Por el Gobierno no hay 
objeción –al contrario–  
a que se tramite como ley 
para mejorarlo», dijo Calvo 
sobre el texto de los fondos
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yes registradas desde el pasado mes 
de septiembre, todas en plazo de en-
miendas, y los textos que el Gobierno 
ha varado en la fase siguiente, el in-
forme de ponencia, por no tener ma-
yoría política suficiente para aprobar-
las, como la nueva Ley de Memoria De-
mocrática o la reforma de la Ley de 
Seguridad Ciudadana.    

 Las críticas también le llueven a los 
socialistas desde Compromís. «Cuan-
do acudes a la página de iniciativas en 
plazo de enmiendas te encuentras 31 
páginas de diferentes proyectos de ley 
o proposiciones de ley. Algunas se apro-
baron en el 2020 y ahí siguen en pla-
zo de enmiendas al articulado amplián-
dose una semana tras otra», comenta 
con un punto de indignación el porta-
voz de Compromís, Joan Baldoví. «Creo 
que esto no es una buena metodolo-
gía para un gobierno progresista y de-
bería hacer un serio esfuerzo en ir apro-
bando todas estas leyes», subraya. «Ya 
sea la ley que se refiere a los fondos 
europeos u otras en las que desde Com-
promís hemos hecho propuestas, como 
la del transporte público (encallada 
desde octubre desde 2020), los bebés 
robados o la financiación de las comu-
nidades, están ahí durmiendo el sue-
ño de los justos», critica. «Todas estas 
iniciativas legislativas no pueden re-
trasarse», advierte. 

PP: pisoteo al Congreso 
El enfado de los socios del Gobierno 
es comprensible dada la promesa que 
les hizo el Ejecutivo. En el caso de los 
fondos europeos, por ejemplo, la exvi-
cepresidenta Carmen Calvo solicitó 
el apoyo del Congreso asegurando du-

rante el debate que «por parte del Go-
bierno no hay ninguna objeción –al 
contrario– a que pueda ser tramitado 
como proyecto de ley para poder me-
jorarlo y hacerlo mucho más perfec-
to con la colaboración de sus seño-
rías».  

En la bancada opuesta, la conser-
vadora, el sentimiento es el mismo que 
entre los socios del Gobierno. La por-
tavoz del PP, Cuca Gamarra, conside-
ra que el bloqueo a la nueva ley de los 
fondos «es el que mejor evidencia el 
pisoteo al Congreso». «Es la ley que 
tiene que gestionar los fondos euro-
peos y es esa soberbia de Sánchez la 
que le lleva a abusar de la figura del 
decreto-ley y después a asumir la ta-
rea del poder legislativo bloqueando 
la tramitación. Supone, por tanto, una 
vulneración de la separación de pode-
res porque el poder ejecutivo usurpa 
las funciones del poder legislativo», 
carga. Gamarra recuerda además, en 
la misma línea que PNV o ERC, los pro-
blemas de opacidad y transparencia 
que presenta el decreto-ley de los fon-
dos vigente. «La nueva ley debe intro-
ducir controles parlamentarios, esta-
blecer criterios  objetivos y eficaces 
pero el Gobierno la bloquea porque 
busca lo contrario: que no haya trans-
parencia ni control y no tener que dar 
explicaciones en el Congreso».    

Vox promete una reforma 
Desde Vox, su portavoz adjunta, Ma-
carena Olona, promete una reforma 
del reglamento del Congreso si su gru-
po llega al poder para impedir que los 
futuros gobiernos puedan seguir prac-
ticando esta táctica. «Nos indigna. Es 
la técnica utilizada en pasadas legis-
laturas, también por el PP. Recorde-
mos que la tramitación de la modifi-
cación de la ley de Enjuiciamiento Cri-
minal (que eliminaba la limitación de 
los plazos de instrucción penal), se blo-
queó hasta en 40 ocasiones», apunta. 
«Es una técnica que han utilizado unos 
y otros a discreción y es algo que, des-
de luego, cuando Vox tenga mayoría 
suficiente, eliminará vía reglamenta-
ria», subraya.  

Ciudadanos, por su parte, pone el 
foco en la falta de respeto del Gobier-
no al Parlamento. «Es, por desgracia, 
ya una constante», señalan desde la 
formación naranja. «No solo supone 
prescindir de los contrapesos demo-
cráticos, la separación de poderes y 
puentear la labor constitucional de las 
Cortes, sino que, impidiendo que el 
Congreso pueda ejercer su función, se 
está silenciando e ignorando la voz de 
los ciudadanos españoles, que están 
allí representandos», señalan fuentes 
de la formación naranja. Pese a que el 
PSOE lo niega, el resto de grupos no 
tiene duda de que La Moncloa practi-
ca el obstruccionismo en el Congreso. 
Es de las pocas cuestiones en las que 
partidos tan distintos como ERC y Vox 
o PP y Compromís logran estar de 
acuerdo.

Reactivación económica 
y fondos europeos 

Uno de los proyectos de ley urgen-
tes que lleva más tiempo bloquea-
do es el referente al apoyo a la 
reactivación económica. Se en-
cuentra en plazo de enmiendas 
desde septiembre de 2020, suman-
do ya 55 prórrogas. Y ello pese a 
que la recuperación española se 
sitúa a la cola de la UE. Los fondos 
europeos, decisivos para esta 
recuperación, también tienen 
bloqueada su nueva regulación 
desde hace un año y están adjudi-
cándose según el decreto aprobado 
de forma urgente por el Gobierno y 
duramente criticado por el Consejo 
de Estado.   

Ayudas frente al Covid 

Otros textos también prioritarios y 
que podrían animar la economía 
son los referentes a la lucha contra 
el impacto del Covid en los ámbitos 
de transportes y vivienda, en  
enmiendas desde hace 16 meses; o 
a las medidas de apoyo al sector 
turístico, la hostelería y el comer-
cio, congelado desde el 15 de 
febrero de 2021. Similar suerte 
corre el proyecto de apoyo a la 
solvencia empresarial, que suma 
30 prórrogas desde el 19 de abril, o 
la nueva ley de medidas comple-
mentarias de apoyo a empresas y 
autónomos afectados por el Covid, 

paralizado desde junio de 2021. El 
proyecto de ley que iba a regular el 
final de estado de alarma también 
está varado desde mediados del 
año pasado. 

Ayudas frente  
a la vulnerabilidad 

Un total de 38 prórrogas acumula 
el proyecto de ley de medidas para 
hacer frente a las situaciones de 
vulnerabilidad social y económica 
en la vivienda y transportes. El 
próximo 15 de febrero cumplirá un 
año de tramitación.  

Regulación del Brexit 

El proyecto de ley sobre «medidas 
de adaptación» al Brexit también 
se encuentra congelado desde 
mediados de febrero del año 
pasado. Este texto está llamado a 
sustituir al decreto del mismo 
nombre, cuya vigencia fue conside-
rada temporal cuando se aprobó.  

Brecha de género y 
defensa del empleo  

Luchar contra la brecha de género 
es el nombre de otra ley declarada 
urgente, pero pendiente. Este 
proyecto se mantiene paralizado 
desde el 8 de marzo de 2021 al igual 
que las medidas de refuerzo y 
consolidación de medidas sociales 
en defensa del empleo. 

TAREAS PRIORITARIAS, PERO ATASCADAS

Pedro Sánchez comparece ante el 

pleno del Congreso de los Diputados 

en una sesión de control  // JAIME GARCÍA
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Fue una noche de sorpresas la vela-
da electoral portuguesa del domingo, 
empezando por la mayoría absoluta 
del Partido Socialista, gran triunfa-
dor de unos comicios con dos gran-
des derrotados: los conservadores del 
PSD, conducidos por el errático Rui 
Rio, y la izquierda radical, integrada 
por los comunistas y el Bloco de Es-
querda (de signo parecido a Unidas 
Podemos). 

Es, precisamente, ahí donde ha pes-
cado sufragios el socialismo de An-
tónio Costa para alcanzar la cifra de 
117 diputados, de un total de 230 en 
el arco parlamentario. Más de 500.000 
votos se trasladaron al partido en el 
poder desde que sacó adelante una 
moción de censura contra Passos 
Coelho en diciembre de 2015… y así 
se explica por qué no van a necesitar 
la ayuda de ninguna otra formación 
para tomar sus decisiones en la legis-
latura que abre sus puertas a media-
dos de febrero. 

Los portugueses han depositado 
de nuevo su confianza en los socia-
listas, ante la falta de una alternati-
va sólida en el flanco conservador. La 
debacle de Rui Rio se veía venir, pues 
bajo su paraguas el Partido Social De-
mócrata no crece en absoluto y, para 
colmo, ve cómo se le van votos a Che-
ga (estilo Vox español) y a Iniciativa 
Liberal. 

Son estas dos formaciones las que 
han aprovechado para dar un paso al 
frente y multiplicar su presencia en 
el Parlamento, que hasta ahora era 
meramente testimonial. Con la derro-
ta inapelable del PSD, el líder de Che-
ga aspira a erigirse en el líder de la 
oposición, no ya por el descalabro de 
Rio sino porque Francisco Rodrigues 
dos Santos ha presentado su dimi-
sión como presidente del Centro De-
mocrático y Social. 

Cuatro años de (auto)complacen-
cia se dibujan bajo el manto de Cos-
ta, impulsor de leyes como la de la eu-
tanasia o la de la gestación subroga-
da ‘post mortem’, consideradas 
banderas del progresismo, pero que 
han topado con el veto del presiden-
te Marcelo Rebelo de Sousa en su la-
bor de contrapeso conservador. 

Los portugueses de a pie saben de 
sobra que la patria del fado no atra-
viesa una buena situación, pero lo 
achacan a las excepcionales circuns-
tancias sanitarias del Covid y al difí-
cil contexto internacional. El telón de 
fondo es, pues, muy distinto al espa-
ñol y, además, no existe la presión de 
17 autonomías al otro lado de la fron-
tera, por lo que en absoluto tiene sen-
tido extrapolar los resultados de Lis-
boa a Madrid. 

 

Control de la inflación 

Lo que nadie se explica es la incapa-
cidad del subsector del marketing 
para predecir lo que iba a suceder. Se 
hablaba en los sondeos de un supues-
to empate técnico entre los socialis-
tas y el PSD, pero se ha demostrado 

que todo iba por otros derroteros. 
El país vecino, que se ha desperta-

do de la resaca electoral con una in-
flación del 3,3% en enero (casi la mi-
tad que en España, sin olvidar que el 
IVA tributa al 23%), ve cómo se pro-
longan algunas de las claves que ex-
plican el triunfo socialista, 

 

Impuestos indirectos, 
fórmula privilegiada 

Los precios están inflados por la so-
bredosis de impuestos indirectos, la 
principal forma de recaudación ele-
gida por el Gobierno socialista a lo 
largo de estos últimos años. Así se 
crea la falsa expectativa de que la era 
de los recortes quedó atrás, cuando 
la ‘troika’ dictaba sus órdenes des-
pués del colapso al que había llegado 

Portugal bajo el mando de José Sócra-
tes. Y esa ‘ventaja’ ha calado en la po-
blación (aunque esconda truco).  

 

Autónomos  
menos castigados 

El sistema luso que rige para los au-
tónomos se comporta de una mane-
ra menos agresiva en relación a las 
clases medias que el español, que aho-
ga a los usuarios y a las empresas de 
menores dimensiones con cuotas al-
tísimas y la obligación de declarar el 
IVA cada tres meses. 

Al otro lado de la frontera, no tie-
nen que pagar una contribución men-
sual ni el impuesto sobre el valor aña-
dido forma parte de los formularios 
oficiales. Su tributación se produce 
una vez al año, en función de los in-
gresos percibidos. Por tanto, estamos 
ante un tejido humano no tan castiga-
do. Nada que ver con las quejas cons-
tantes que salpican cada día el terri-
torio español, tal como demuestra la 
actuación beligerante de Lorenzo 
Amor, el máximo representante del 
colectivo en España. 

 

Panorama mediático 
sin críticas 

El socialismo lusitano no tiene nin-
gún reparo en sacar partido de una 
ausencia casi total de medios de co-
municación críticos. Únicamente el 
diario digital ‘Observador’ y la emi-
sora Radio Renascença (que sigue la 
misma línea que la Cope) mantienen 
el punto de vista de azote político, 
pero todos los demás siguen una lí-
nea plácida con las medidas socialis-
tas. 

Y no parece casualidad que esta 
circunstancia se produzca en medio 
de un reparto de subvenciones a la 
prensa que genera polémica tras po-
lémica.

Costa logra la mayoría absoluta 
en Portugal con un modelo 
muy alejado del de Sánchez
∑ El desplome de los 

conservadores de  
Rui Rio impulsa  
a la derecha dura  
y a los liberales

Nuevo

Parlamento luso

Fuente: Gobierno de Portugal ABC
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FRANCISCO CHACÓN 

CORRESPONSAL  
EN LISBOA

António Costa celebra la victoria electoral en Lisboa  // EFE
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soluto sosiego y tranquilidad». Sin em-

bargo, el adelanto electoral anunciado 

el pasado diciembre por el presidente 

de la Junta, Alfonso Fernández Mañue-

co, parece haber acelerado los sosega-

dos planes gubernamentales. El sába-

do, en su primer acto de campaña en 

Zamora, donde respaldaba al candida-

to socialista, Luis Tudanca, Sánchez 

anunció la inminente ejecución de los 

veinte millones de euros incluidos en 

los Presupuestos Generales del Estado 

para el cuartel de Monte La Reina en 

esa provincia. Y hoy mismo el Consejo 

de Ministros aprueba el plan para des-

centralizar organismos del Estado.  

Casado recurre  

El líder de la oposición, Pablo Casado, 

en otro acto de campaña el fin de se-

mana en Segovia, anunció que denun-

ciará en la Junta Electoral la «materia-

lización» del cuartel zamorano, por con-

siderarlo a todas luces un anuncio 

electoral. El ministro de la Presidencia, 

Félix Bolaños, negó que llevar las des-

centralizaciones a la primera reunión 

del Gabinete en campaña tenga que ver 

con Castilla y León ya que, argumentó, 

«no afecta a ninguna provincia en con-

creto, son criterios generales de des-

centralización». El hombre fuerte del 

Ejecutivo ironizó sobre la postura del 

presidente del PP: «Yo entiendo que al 

PP no le guste que hayamos invertido 
en Castilla y León. Hemos aumentado 

en más de un 11% las inversiones», bla-

sonó. Ayer mismo otras dos ministras 

hacían anuncios sobre el traslado de 

instituciones e inversiones en infraes-

tructuras. La titular de Ciencia, Diana 

Morant, afirmaba que la Agencia Espa-

cial Española estará lista en un año y 

que se instalará fuera de Madrid, mien-

tras que la ministra de Transportes, Ra-

quel Sánchez, anunció que en el primer 

trimestre estará en marcha el servicio 

de AVE en la capital burgalesa. 

MARIANO ALONSO 

MADRID  

El calendario de La Moncloa no es aje-

no a la campaña electoral en Castilla y 

León. Pedro Sánchez tiene en mente 

desde hace tiempo un particular ‘antí-

doto’ contra la despoblación –un pro-

blema especialmente acuciante en la 
comunidad donde habrá elecciones el 

13 de febrero– que no es otro que un 

plan de amplia descentralización de 

instituciones que puedan recalar en los 

territorios de la España Vacía y dar así 

oportunidades a sus habitantes.  

El pasado 12 de octubre, en una de 

las ruedas de prensa posteriores al Con-

sejo de Ministros, la portavoz del Go-

bierno y ministra de Política Territo-

rial, Isabel Rodríguez, aseguraba que el 

Ejecutivo estaba abordando el trasla-

do de determinados organismos fuera 

de Madrid, pero que lo hacía con «ab-

Sánchez anuncia inversiones 
millonarias en plenas elecciones  

∑ El Gobierno aprueba 
hoy el plan de 
descentralizaciones 
contra la despoblación  

UN DEBATE EN DOS ESCENARIOS 

El positivo por Covid de Francisco Igea (sobre estas líneas) obligó al candidato 

de Ciudadanos a participar desde su domicilio, mientras el socialista Luis 

Tudanca y el popular Alfonso Fernández Mañueco debatían en el salón de 

recepciones de las Cortes regionales   // EFE
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